
Что делать, если машина 
старая, а на новую 
не хватает - 8:00 (мск)

Хочу, и тачка!

Читайте на  стр. 13   �

Можно ли заразиться 
коронавирусом 
во время купания

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Вирусолог 
отвечает 
на новые 
вопросы 

о COVID-19.

Симферополь  107,8 FM 
Севастополь  107,7 FM 
Керчь  103,6 FM

Михаил ГОРЮНОВ 
(«КП» - Самара»)

Иван Данилов 
помогает 
попавшим в беду.

37-летний Иван Данилов 
из Сызрани по профессии 
охранник в ЧОПе, а по при-
званию, похоже, спасатель. 
Уже три раза случайно ока-
зывается там, где людям 
нужна помощь. Недавно 
шел мимо дома, со второ-
го этажа которого валил 
дым. Побежал в квартиру и 

увидел женщину: она таска-
ла воду из ванной в кухню, 
чтобы потушить огонь из-
за коротнувшей проводки. 
Ее трехлетний сын сидел 
на диване. Данилов схва-
тил малыша и вытолкал из 
квартиры хозяйку. Только 
на улице женщина поняла, 
как рисковала... Тут подо-
спели пожарные.

В суматохе никто не за-
метил, куда делся герой, 
но Данилова нашли по са-
рафанному радио и вспом-
нили, что именно он в про-
шлом году отговорил от 

самоубийства девушку: та 
хотела спрыгнуть с моста.

- Попросил ее подсветить 
телефоном: мол, ключи с 
моста уронил, а дома ребе-
нок заперт. Она спустилась, 
а я ее схватил и посадил в 
машину, - вспоминает Иван.

А до этого Данилов спас 
мальчика, который чуть не 
провалился в колодец. 

Случайно спас. 
И так три раза

За местами в детсадах 
будут следить 
дистанционно 
Елена КРИВЯКИНА

Родителям поможет 
сайт госуслуг.

Многим родителям знако-
ма ситуация: записываешь 
ребенка в детский сад чуть 
ли не с рождения, ждешь-
ждешь очереди, а она никак 
не подходит. Или вместо хо-
рошего садика тебе пред-
лагают садик похуже.

Как сообщил премьер Ми-
хаил Мишустин, до конца 

этого года в дошкольных 
учреждениях планируется 
создать еще почти 100 ты-
сяч мест. А чтобы родителям 
было проще сориентиро-
ваться, о наличии мест в дет-
садах можно будет узнать 
дистанционно - в том числе 
через сайт госуслуг.

Как рассказал Михаил 
Мишустин на совещании в 
правительстве, чтобы ин-
формация была максималь-
но полной, оперативной и 
достоверной, правительство 

закрепило правовой статус 
федеральной информацион-
ной системы доступности до-
школьного образования.

- Сведения о местах в 
яслях и детсадах будут 
автоматически поступать 
из регионов на единый ин-
формресурс. Это позволит 
координировать работу до-
школьных образовательных 
организаций, а также эффек-
тивно оценить использова-
ние вновь созданных мест, - 
пояснил премьер.

Газета нашего полуострова ★ Крым

5 616 000

Вторник - среда
7 - 8 июля

№ 74 - 75 (27148 - 
27149) 2020 год

Продолжение на  стр. 16   �

Ольга ЛИБГАРДТ

Подробности бракосочетания 
стали известны лишь 
спустя полгода.

Андрей Макаревич и его четвертая 
жена Эйнат Кляйн сыграли свадьбу в 
конце 2019 года, однако только на днях 
появились подробности торжества.

Макаревич и Кляйн познакомились в 
Аддис-Абебе во время путешествия. Де-
вушку порекомендовали музыканту в ка-
честве экскурсовода. А поженились они 
в Яффе согласно еврейским традициям.

«Красиво и по-еврейски»: 

Как проходила 
тайная 
свадьба 
Андрея 
Макаревича
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Кому в Крыму дорого, 
а кому - не очень: 
Почему этим летом 
взлетели цены на 
премиум отдых
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ЗВЕЗДЫ
Как выглядела 
Жанна Агузарова 
до пластики и что 
с ней стало теперь

ЗДОРОВЬЕ
Пять признаков 
выгорания: 
как перегрузки на работе 
сказываются на психике

ТЕЛЕВИЗОР
Сериалы, 
в которых герои 
общаются 
со зрителями

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Россия
www.kp.ru
 07.07.2020 

Александр ГАМОВ 

В Кремле глава «Аэрофлота» 
дал отчет об авиаперевозках.

- Мы летаем, летаем в чуть меньшем объеме, 
спрос упал, - сказал президенту глава «Аэро-
флота» Виталий Савельев. - Но мы летаем 
практически ежедневно. Загрузка небольшая, 
примерно 50 процентов.

- А что с креслами? Как рассадка? - поинте-
ресовался Путин.

- Мы договорились с Роспотребнадзором, - 
пояснил Савельев. - Убедили, что в мире это 
общепризнанно: самолет является герметич-
ной капсулой, и на всех самолетах, особенно 
новых, установлены фильтры класса HEPA, 
которые дают глубокую очистку до уровня 
99 - 97 - это примерно уровень операционных. 

Воздух меняется каждые три - пять минут. 
Воздух берется из компрессора из-под дви-
гателя, нагревается до 290 градусов. (Потом 
его, разумеется, охлаждают. - А. Г.) То есть 
формально на борту заболеть очень сложно. 
Наши бортпроводники практически не забо-
левали. Мы договорились, что на борту будут 
маски, будут перчатки.

- Рассадка не будет шахматной, - продолжил 
Виталий Савельев, - будет нормальная рас-
садка, иначе просто не взлететь, экономика 
будет работать против нас. Что касается аэро-
порта, то да, в аэропорту некоторое время 
будут дистанцирование, маски, перчатки. Но 
на борту ввиду слабой загрузки мы пока де-
лаем шахматную рассадку, потому что есть 
такая возможность.

Новые вопросы о коронавирусе

Картина дня: в верхах
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Александр ГАМОВ

Об этом 
Президент 
России заявил 
телеканалу 
«Россия 1».

В телеинтервью 
глава государства 
подвел черту под всей 
политической кампа-
нией, стартовавшей 
в январе 2020-го, ко-
торая была связана с 
совершенствованием 
Основного Закона.

Поправки в Кон-
ституцию, считает 
президент, укрепят 
государственность 
страны и создадут 
условия для посту-
пательного развития 
России на десятиле-
тия вперед. А самым 
актуальным ответом 
стала реакция Пути-
на на вопрос журна-
листа о том, повто-
рения каких ошибок 
прошлого он хотел бы 
избежать.

Тут президент еще 
раз напомнил про 
«мину замедленно-
го действия». Эта 
мина, на взгляд гла-
вы государства, бы-
ла заложена «еще в 
1922-м при образова-
нии СССР». А затем - 
«в последующих Кон-
ституциях». Кстати, 

упоминание Основ-
ного Закона делает 
этот тезис особенно 
актуальным в наши 
дни.

После революции 
1917 года, напом-
нил Путин, в России 
шла дискуссия, «как 
восстанавливать го-
сударственность». И 
в Союзном договоре 
1922 года «был закре-
плен ленинский те-
зис о праве республик 
на выход из состава 
единого государства». 
Впрочем, идея об от-
делении националь-
ных окраин владела 
Ильичом и раньше.

- Ленин носился с 
этой идеей еще с 1908 
- 1909 годов, - на-
помнил Путин. - И 
исходило это все из 
идеи о праве наций 
на самоопределение. 
А трансформирова-
лось в госстроитель-
ство таким образом, 
что при создании 
единого Советского 
Союза, то есть вос-
становлении исто-
рической России в 
прежних границах, 
вновь создаваемые 
союзные республики 
имели право выхода 
из Союза.

В итоге была реа-
лизована ленинская 
идея. 

- И право выхода 
из Советского Союза 
было зафиксировано 
в Союзном договоре 
1922 года, - напом-
нил Путин. - Потом 
эти положения нача-
ли кочевать из Кон-
ституции в Консти-
туцию. Но не было 
прописано процеду-
ры выхода из состава 
Союза.

В результате почти 
любая республика, 
вошедшая в состав 
СССР, получала «в 
свой багаж огромное 
количество россий-
ских земель, тради-
ционных российских 
исторических тер-
риторий». А вот  и 
главный фрагмент 
той самой мины, о 
которой Путин ска-
зал в самом начале.

В Конституции 
было зафиксирова-
но право выхода из 
союзного государ-
ства любой из его 
республик. Но не 
была регламенти-
рована процедура. 
В итоге республика 
могла выйти из со-
става Союза не «с чем 
пришла», а «утащив» 
с собой «подарки от 
русского народа». 
Ведь ничего этого не 
прописали в Основ-
ном Законе...

Владимир ПУТИН:

Мину замедленного 
действия заложили 
еще в 1922-м

Президент также напомнил о те-
зисах большевиков, которые гром-
ко звучали, но воплощались свое-
образно.

- Разве компартия выполнила обе-
щания «Землю - крестьянам, фабрики 
- рабочим»? - уточнил глава государ-
ства. - Нет. По окончании Первой ми-
ровой землю и фабрики национали-
зировали. Ни рабочим эти фабрики 
не достались, ни земля - крестьянам.

Президент дал оценку тому, как пар-
тия упустила власть и страну: 

-  Компартия стала стержнем гос-
системы и связала свою судьбу, свои 
групповые интересы с интересами 
всей страны. И когда партия без вся-
ких внешних ударов начала изнутри 
рассыпаться, за ней начала рассы-
паться и страна. Это стало эхом той 
мины замедленного действия, что бы-
ла заложена в 1922 году при образо-
вании СССР, а затем в последующих 
Конституциях 1924-го, 36-го, 77-го 
годов. Подобных вещей мы должны 
избежать. 

Рассыпалась компартия - 
рассыпалась и страна

 ■ В ТЕМУ

Пресс-секретарь 
президента 
Дмитрий Песков 
ответил на вопросы 
нашего 
обозревателя 
Александра ГАМОВА.

- ...Дмитрий Сергеевич, 
в минувшие выходные 
сразу несколько полити-
ков заявили о возможном 
присоединении к России 
ДНР и ЛНР. Вспоминали, 
в частности, и то, что 
граждане, живущие на 
этих  территориях и по-
лучившие российские 

паспорта, голосовали за 
поправки  в  нашу Консти-
туцию...

- Очень многие граждане 
юго-востока Украины дей-
ствительно получили россий-
ское гражданство, после того 
как были отвергнуты своей 
страной... Что же касается 
первой части вашего вопро-
са... Я не располагаю данны-
ми о каких-либо шагах в сто-
рону сближения юго-востока 
Украины с Россией.

Отвечая на вопросы других 
журналистов, Песков опро-
верг сообщения о том, что 
Россия якобы «может втор-

гнуться на территорию Украи-
ны, чтобы получить доступ к 
воде для Крыма». (Это был от-
вет на вопрос журналистов: 
есть ли у России планы «по 
вторжению из Крыма на юг 
Украины», для того чтобы обе-
спечить полуостров водой из 
Днепра?)

- Это абсолютная глу-
пость, - сказал Песков, - это 
искусственное нагнетание 
антироссийской истерии на 
Украине, к нашему сожале-
нию, которая никоим образом 
не способствует урегулирова-
нию ситуации на юго-востоке 
(Украины. - А. Г.).

В этот понедельник Владимир Путин на встрече с гендиректором 
«Аэрофлота» Виталием Савельевым заявил, что неизвестно, 

когда другие страны откроют после пандемии свои границы для туристов.

 ■ БЕЗОПАСНОСТЬ

Президенту объяснили, 
почему в самолете трудно подхватить заразу

 ■ РЕЗОНАНС

В Кремле прокомментировали 
слухи о вхождении 
Донбасса в состав России
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Владимир НИКОЛАЕВ

А вот Чечня 
и Чукотка  
за 20 лет 
стали намного 
благополучнее.

В каких регионах наи-
больший процент населе-
ния проживает за чертой 
бедности, сообщил Рос-
стат. Хуже всего дела об-
стоят в Республиках Ингу-
шетия и Тыва. Там число 
тех, кто получает ниже 
прожиточного миниму-
ма, составляет соответ-

ственно 30,5% и 34,7%. 
А лучше всего положе-
ние в богатом ресурсами 
Ямало-Ненецком АО (там 
за чертой бедности толь-
ко 5,6% населения), Мо-
скве и Санкт-Петербурге - 
в двух столицах за чертой 
бедности оказались лишь 
по 6,6% жителей. 

Показатели на уровне 30 
- 35% - это результаты, с ко-
торыми страна проходила 
90-е. Что же получается 
- жизнь в самых бедных ре-
гионах остановилась?

- В Республике Алтай, 
в Тыве, Ингушетии, Кал-
мыкии, самых бедных ре-
гионах, в 90-е показатели 
были еще хуже, - сказа-
ла завлабораторией 
Института социально-
го анализа и прогно-
зирования РАНХиГС 
Елена Гришина.  - Но 
эти республики как бы-
ли в конце списка, так и 
сейчас там. Эти регионы 
ориентированы на сель-
ское хозяйство. Там, 
где развита промышлен-
ность, добыча полезных 
ископаемых, сосредото-
чен банковский капитал, 
финансовое положение 
населения лучше.

Самый заметный рывок 
в борьбе с бедностью со-
вершила Чукотка. В 2000 
году там за чертой бед-
ности находилось 50,1% 
населения, а по данным 

недавнего исследования 
«РИА Новости» - лишь 8,7%. 
Обращает на себя внима-
ние и прогресс Чечни. И 
пусть сейчас там каждый 
пятый живет в крайней бед-

ности, что хуже среднего 
по стране, 20 лет назад это 
был самый бедный регион 
страны с уровнем нищеты в 
95% - регион был истерзан 
вооруженным конфликтом. 

Елена Гришина обрати-
ла внимание еще на один 
фактор: оценка Росстата 
не совсем объективна.

- Действующие методики 
оценивают положение на-
селения по денежным дохо-
дам, - уточнила Гришина. - А 
в сельхозрегионах многие 
жители получают продо-
вольствие в натуральном 
виде. Им не нужно поку-
пать овощи, фрукты, мя-
со в магазинах - у многих 
есть свое хозяйство. Это 
несколько сглаживает кар-
тину.

Эксперты отмечают, что 
бедных у нас становится 
меньше. Например, в сред-
нем по стране таких в 2019 
году оказалось 12,3%, а 
годом ранее было 12,9%. 
Однако это выше, чем, на-
пример, в самом благопо-
лучном 2012 году, когда 
уровень бедности состав-
лял 10,7%. Сейчас эконо-
мисты сходятся на том, 
что из-за экономических 
последствий коронавиру-
са ситуация с бедностью 
ухудшится.

За последние сутки наш сайт посетили 
5 миллионов 616 тысяч человек

Картина дня: общество

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

71,34 
+ 82 коп.

FM.KP.
RU

Во многих городах появляются граффити 
с благодарностью врачам  
(см. заметку слева). Мы спросили:

А вы кому сегодня 
благодарны?
Николай СВАНИДЗЕ, ведущий, историк:

- Пандемия, которая не закончилась, не коснулась моих 
близких, но я все равно благодарен врачам, которые совер-
шили подвиг. И продолжают его совершать. Помощь волон-
теров старикам и одиноким нельзя недооценивать: это один 
из самых позитивных примеров помощи большому количеству 
людей в нашей стране.

Андрей ТУМАНОВ, глава «Садоводов России»:
- Лично я благодарен родной даче и личной удаче. Когда 

оказался в США в период пандемии, мне не помог никто оттуда 
выбраться. Ну и кого мне благодарить? Если бы не случайный 
рейс в Россию, я бы сейчас жил под мостом в Лос-Анджелесе.

Сергей ШЕСТОВ, глава международной 
общественной организации ветеранов 
«Вымпел»:

- Я много лет в город не выезжаю, и мне остается жену бла-
годарить за созданный образ жизни вне мегаполиса. И своей 
генетике - за живучесть. Я с десятками соседей контактировал 
за время пандемии. Все соблюдали меры безопасности, за 
что всем спасибо.

Леонид ОЛЬШАНСКИЙ, вице-президент  
Союза автомобилистов России:

- Благодарность разделю на три части. Федеральным вла-
стям - что не забыли о нас обо всех. Региональным властям - 
за конкретные ограничения. Третья благодарность - простым 
врачам. Их надо поддерживать всячески. Нашу семью беда 
миновала потому, что мы невероятно строго соблюдали са-
моизоляцию. Раз-два в неделю в магазин - и в норку.

Олег СИРОТА, сыровар:
- Благодарен моему героическому трудовому коллективу, 

который выходил каждый день, невзирая на коронавирус. Да, 
людей не хватало. Кто-то не смог приехать из других регионов, 
Но оставшиеся работали, как стахановцы. Особая благодар-
ность - продавцам. Мы работали навынос, мы сохранили сбыт. 
Не остановили производство. Люди не по сменам работали, 
а по 12 - 14 часов.

Ольга, читательница сайта KP.RU, Волгоград:
- Благодарность тем, кто пустил в мае катера за Волгу,  - 

иначе бы дачный сезон накрылся...

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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Андрей АБРАМОВ

Подвиг медиков 
отразили 
в уличных 
картинах.

Свое спасибо вра-
чам одними из пер-
вых сказали уличные 
художники. Едва на-
чалась пандемия, как 
в российских городах 
появились граффити. 
Что только не рисо-
вали: и врачей с кры-
лами ангелов, и мед-
сестер в костюмах 
космонавтов, и саму 
«корону», конечно.

В одной только 
Москве сотни та-
ких уличных кар-
тин. Например, дом 
на востоке столицы 
украсили портретом 
доктора, который 
сжимает в кулаке не-
навистный вирус (см. 
фото). За спиной у 
него - кардиограмма, 
по очертаниям похо-

жая на московские 
высотки.

Изображен тут ре-
альный человек - 
Валерий Вечорко (он 
же - на фото в круге). 
Он возглавляет мо-
сковскую больницу 
имени Филатова. За 
свою работу доктор 
получил Госпремию 
с формулировкой: 

«За выдающиеся до-
стижения в сфере гу-
манитарной деятель-
ности».

Нарисовал картину 
Роман Лозовой из Са-
мары, когда гостил в 
Москве. Об этом его 
попросил товарищ, 
который работал во-
лонтером в Филатов-
ской больнице.  

Отсюда открывается 
удивительный СОVID

Заражены
В мире  
В России  
Умерли
В мире  
В России  
Выздоровели
В мире  
В России  

Данные на

за суткиЧел.

Источник 
https://www.
worldometers.info 
и стопкоронавирус.рф

ХРОНИКА

КОРОНАВИРУСА

6 543 052

537 047

11 572 119

+97 642

+3416

+184 620

454 329

10 269

687 862

+3579

+135

+6611

6 июля

 ■ ПОДСЧИТАЛИ - ПРОСЛЕЗИЛИСЬ

Новый рейтинг бедности:

Тыва и Ингушетия 
застряли в девяностых 

«Вопрос дня» о благодарности - справа.
А про вторую волну коронавируса 

80,56
+ 1 руб. 4 коп.

43,24
+ 2%
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Когда мы встретились, соз-
датель белорусской «Кремни-
евой долины» Валерий Цеп-
кало еще не знал, как с ним 
поступит Лукашенко.

Это как на заклании. Ты не 
знаешь, что с тобой сделают 
и когда, но то, что твои стра-
дания неминуемы, это обяза-
тельно. Как-никак кандидат 
в президенты Цепкало - по-
следний из реальных, но еще 
не арестованных соперников 
Лукашенко на выборах (на-
значенных на 9 августа).

Обязанный излучать уве-
ренность. Цепкало, кстати, в 
форме. Внутренне, похоже, 
дрожит. Но излучает.

- Я прекрасно понимаю 
позицию России, - по-
ковбойски закидывает он 
ногу на ногу. - Почему она 
должна продавать Белоруссии 
нефть и газ по той же цене, что 
и Смоленску? России просто 
надоело нас кормить. Нор-
мальная дружба - это когда ты 
говоришь другу: вот мои вы-
годы, вот твои, давай найдем 
точки соприкосновения. Но 
беда в том, что мы не можем 
создать эффективную эко-
номику, чтобы нас уважали. 
Белоруссия превратилась во 
всемирного попрошайку. Мы 
всем надоели! Нас Европа от-
футболивает, Россия, МВФ, 
саудиты, Китай. У нас внеш-
ний долг - половина ВВП!

- Лукашенко в Белоруссии 
не любят, так как лет 10 на-
зад он разорвал социальный 
контракт между народом и 
властью, - смело утверждает 
кандидат. - Когда-то у наро-
да отобрали свободы в обмен 
на рост благосостояния, как в 
Китае и Вьетнаме. Но теперь, 
когда нет ни политических 
свобод, ни роста, людей это не 
устраивает. Они возмущены!

Кстати, из Цепкало вышел 
бы неплохо «укомплектован-
ный» европейский президент. 
И Москве не чужой - окон-
чил МГИМО с отличием, и 
Америке - поработал послом в 
США. И в Минске состоялся: 
15 лет назад создал белорус-
скую «Кремниевую долину» - 
Парк высоких технологий, 
который теперь обеспечива-
ет половину прироста ВВП 
страны. Без копейки государ-
ственных денег (не считая го-
скредита под 18% годовых) 
ухитрился привести в Бело-
руссию инвесторов, обеспе-
чивших экспорт IT-услуг на 
$2 миллиарда в год.

И говорит как кандидат 

Цепкало веско. И как «белый 
воротничок» - убедительно.

Но вызывал он лишь нелов-
кое сострадание. Зачем?

Рассматривая эту воздуш-
ную мечту белорусского ев-
ропейца, я силился не расска-
зать бедолаге одну печальную 
историю...

«ПОЧЕМУ ДО СИХ ПОР 
ВЫ НА СВОБОДЕ?»

Лет 15 назад ко мне в мин-
скую гостиницу ворвался ве-
селый ректор БГУ Александр 
Козулин... Абсолютно про-
российский кандидат в пре-
зиденты.

Говорят, Козулина прини-
мали в Москве на таком вы-
соком уровне, что у кандидата 
жутко подскочило самомне-
ние... Говорил Козулин те же 
милые кремлевскому сердцу 
речи. И, помню, хохотал.

- Да Лукашенко от моей 
смелости растерялся! - гро-
хотал Козулин так, что в сер-
ванте позвякивало стекло. - В 
отличие от него буду дружить 
с Россией по-честному. Лука-
шенко не знает, что со мной 
делать!

А Батька всегда знал - что.
Через 10 часов после нашей 

встречи Козулин был баналь-
но избит. А потом его посади-
ли на 5,5 года. В тюрьме он, 
конечно, буянил, устраивал 
голодовки, похудел на 40 ки-
ло... Но вытащила его оттуда 
не Россия, которую он так 
боготворил. Америка. Сенат 
США надавил на Лукашен-
ко, и постаревший лет на 20 
Козулин вышел на свободу. 
Бедного экс-кандидата те-
перь воротит от политики. 
Он говорит одно:

- Бессмысленно! Нет в Бе-
лоруссии выборов!

А потом случились следую-
щие выборы - в 2010-м, когда 
Батька арестовал 6 кандида-
тов из 10. И получалось, что 
в среднем каждый третий со-
перник Лукашенко обязан 
сесть. Причем в общей сумме 
конкуренты Батьки отсидели 
26 лет - ровно столько, сколь-
ко он и правит страной.

И в этом году Лукашенко 
идет по графику: до начала 
выборной кампании в тюрьме 
уже 2 кандидата - блогер Ти-
хановский и банкир Бабарико.

И меня подмывало задать 
Цепкало садистский вопрос: 
«Почему вы до сих пор на 
свободе?» Но тут разговор 
зашел о русско-белорусской 
жизни.

МИНИСТЕРСТВ 
В 3 РАЗА БОЛЬШЕ, 
ЧЕМ В РОССИИ

Цепкало рассказывал, по-
чему ушел из Парка высоких 
технологий, по чьему образцу 
он собирается строить Бело-
руссию будущего.

Силовики, дескать, нача-
ли таскать инвесторов, как 
лисы кур.

- Я даже больше скажу, - 
засмеялся создатель пар-
ка. - Представим безумное: 
белорусская армия захва-
тывает Кремниевую долину 
в США. Через пару лет это 
будет какой-нибудь бело-
русский Шкловский район: 
телефонное право, ручные 
суды, силовики похватали 
бы местных Гейтса и Ма-
ска и трясли с них деньги... 
Ведь они не понимают, что 

в Кремниевой долине нет 
кремния! Там только мозги...

По убеждению Цепка-
ло, все беды у нас, братьев-
славян, от упорного отрица-
ния факта: каждые 10 - 12 лет 
человеку надо менять сферу 
деятельности.

Иначе глаз замыливается.
- Да, я смог вымучить 70 

чиновничьих виз для созда-
ния парка, - говорил Цеп-
кало. - Другой бы плюнул и 
сдался. А знаете, отчего это 
все? Сидящий десятилетия-
ми на своем посту человек 
теряет интерес к работе. По-
чему рухнула Византийская 
империя? Когда оружейник 
Урбан пришел с проектом 
своей пушки к императору 
Константину, тот отправил 
его к сонным чиновникам. 
Тогда Урбан пошел к против-
нику Константина - молодо-
му энергичному османскому 
султану Мехмеду. Тот схва-
тился за идею сам. Пушка 
пробила ворота, и пала Ви-
зантия.

- У нас колоссальный чи-
новничий аппарат, - взды-
хает кандидат. - У нас мини-
стерств раза в три больше, 
чем в России. И раз в семь, 
чем в США! Чтобы преодо-
леть бюрократию, надо затра-
тить колоссальные усилия. 
Я, например, будучи послом, 
вел переговоры с «Моторо-
лой», она хотела 50% акций 
завода «Интеграл». Лишь за 
один заводской модуль она 
была готова заплатить $64 

млн и вложить $128 млн ин-
вестиций. Планировалось 
крупнейшее на постсовет-
ском пространстве произ-
водство микроэлектроники, 
где сидел бы «Интел» со сво-
ей огромной базой и школа-
ми. Отказали! Испугались. 
Как это все контролировать? 
Зато теперь 50 млрд рублей 
брошено на дотации неэф-
фективных госпредприятий. 
Бессмыслица!

С белорусским кандидатом 
в президенты я попрощался. 
Хотя скорее простился...

На следующий день к Цеп-
кало пришли следователи.

А потом некий Седат Игдед-
жи заявил, что давал взятки 
Цепкало. Письмо Игдеджи 
начиналось с благодарности 
Лукашенко за «комфортные 
и безопасные условия про-
живания в Белоруссии» и за-
канчивалось (цитирую):

«У Цепкало проблема с по-
тенцией, в связи с чем он по-
просил меня о помощи, кото-
рая выражалась: в оплате 
проституток 2 раза в неделю 
на протяжении 2 лет, приоб-
ретении препаратов для уве-
личения потенции, в оплате 
донорской спермы из Германии 
(7000 долларов США)...»

Через три дня кандидат был 
добит. Половину из 170 ты-
сяч собранных им подписей в 
свою поддержку для регистра-
ции кандидатом в президен-
ты белорусский ЦИК признал 
недействительными... 

Все!
«Гражданскую 

оборону» Владимира 
Ворсобина 

слушайте по средам 
в 16.00 (мск) на Радио «КП»
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«Сохранять страну» Александру Лукашенко помогает его личная гвардия - сыновья. 
Слева - сын Виктор (44 года), помощник президента по нацбезопасности. 

Справа - сын Дмитрий (40 лет), глава «Президентского спортклуба». 
В центре - сын Коля (почти 16 лет), о котором сам Батька то ли в шутку, 

то ли всерьез говорил, что готовит из него преемника.

ИСТОРИЯ 
ПЕРВАЯ:

«Европеец»-
мечтатель

          Батька построил белорусам        «советскую жизнь» XXI века! 
                                       Чем же они        недовольны?                                       Чем же они        недовольны?                                       Чем же они        недовольны?Владимир ВОЛОШИН

Спецкор «КП» проехал по предвыборной Белоруссии и одновременно 
восхитился и изумился: почему здешняя чистенькая и стабильная жизнь 
так надоела людям? Почему они так хотят перемен и так их боятся?

Что творится в Белоруссии 
и превратятся ли 

«детские» проявления 
протеста в Минске в настоящий 

майдан - на сайте
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Валерий Цепкало - 
последний из реальных 

соперников Батьки, 
оставшийся на свободе.
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Впереди - Бобруйск. Уют-
ный белорусский город, где 
часы старинной городской 
башни бьют ровно в 7.40.

Таки догадайтесь: поче-
му?

Когда-то в тишайшем 
зажиточном Бобруйске 
текла неспешная еврей-
ская жизнь. Теперь иудеев 
мало. Вокруг скучный ин-
тернационал. Но иронично-
еврейский дух Бобруйска 
хранит памятник Шуре Ба-
лаганову из «Золотого 
теленка» с памятной 
доской в старинной 
стене. Она гласит:

«- Нашли дураков! - 
визгливо кричал Паников-
ский. - Вы мне дайте Сред-
нерусскую возвышенность, 
тогда я подпишу конвен-
цию.

- Как? Всю возвышен-
ность? - заявил Балаганов.

- А не дать ли тебе Мели-
тополь или Бобруйск?

При слове «Бобруйск» 
собрание болезненно за-
стонало. Все соглашались 
ехать в Бобруйск хоть сей-
час. Бобруйск считался 
прекрасным высококуль-
турным местом».

Таки да! Но с другой сто-
роны... Я вас умоляю! При 
беглом опросе местного на-
селения ты вляпываешься в 
парадокс. В городе чисто? 
Да. Безопасно? Да. Работа 
есть? Есть. Как относитесь 
к Лукашенко? Плохо...

- Ну вот смотри, - объяс-
няет мне один горожанин. - 
Не было меня тут 15 лет. 
Работал в Европе, потом 
в России, приехал сюда и 
обалдел: ничего не измени-
лось! Накопил на квартиру, 
купил. А жить тошно. Все 
заморожено. Работы тут 
навалом, но копеечная. 
Полгорода дальнобойщи-
ки - кто по России, кто по 
Европе. На шинном заводе 
зарплаты 400 - 500 рублей 
(в переводе на российский 
рубль - 12 - 15 тысяч), да 
и то три месяца стояли. 
Склады забиты. И главное - 
никаких перспектив. Все 
уезжают...

- Странно,  - говорю.  - У 
нас в России считается, 
что Батька не дал разгра-
бить заводы, сохранил...

- От кого сохранил?!  - 
взвился бобруйчанин. - От 
«Мишлен» (французская 
шинная компания. - Ред.), 
которая хотела купить, но 
ей не дали?! И что в итоге? 
Провели модернизацию, 

влили в завод миллиарды 
госденег, но навесили на 
каждое предприятие по 
загибающемуся колхозу. 
Шефство - как при СССР. 
Бред! Все вокруг неэффек-
тивно, убыточно. Чтобы ко-
пейку сэкономить, покупа-
ют дешевый вьетнамский 
каучук, но разница в цене 

шины небольшая - и логич-
нее купить чуть дороже, но 
качественнее. Хоть мишле-
новскую. Отсюда - забитые 
склады...

(Потом в Гомеле я узнаю 
о закрытии шарикоподшип-
никового завода и пред-
приятия пластмасс. И с 
«Гомсельмаша» рабочие, 
как утверждают местные, 
бегут, склады завалены 
комбайнами, как Бобруйск 
- шинами...)

АЛЬТЕРНАТИВНАЯ 
ВСЕЛЕННАЯ

Через день бобруйской 
жизни у меня появилось от 
Белоруссии легкое ощуще-
ние альтернативной вселен-
ной. Где советский строй 
не был разрушен, а спо-
койно дожил до XXI века...

И тут я подумал: а про-
шлое ли это?

Или будущее?
Наше - белорусско-

российское. Бедное, спо-

койное, под каким-нибудь 
радостным лозунгом: «Со-
гласие. Порядок. Сози-
дание». С субботниками 
и политинформацией. То 
самое, из позднего СССР, 
где человек будет сам вы-
бирать: наслаждаться ему 
мирной, спокойной жизнью 
с легко просчитываемым 
будущим или мучиться от 
диссидентской тоски по-
среди торжественного 
гниения?

«ТОНЕМ 
В БУМАГАХ!»

Вот, к примеру, другой 
бобруйский персонаж - ка-
питан милиции. Уволился 
два месяца назад, пытает-
ся создать транспортную 
компанию, но пока таксует. 
Батьку бывший милиционер 
не любит. Но по-белорусски 
рассудительно.

- Может, и хороший Лука-
шенко мужик,  - говорит.  - 
Но устарел. Вот чего я 
уволился из милиции? При-
езжаешь на вызов. Мужик 
украл бутылку водки. Его 
поймали, бутылку вернули. 
Но «общественно опасное 
деяние» - оформляем. А это 
такая тоска! Столько бумаг 
на одну эту бутылку! Она 
стоит 3 рубля, а спецбланк 
для оформления - 5. И так 
во всем - мы тонем в бума-
гах! И, кроме бюрократии, 
еще беда - кругом на по-
стах замшелые пенсионе-
ры, которые думают: что 
бы еще так «отрегулиро-
вать», чтобы запутать окон-
чательно?

- Что в милиции о выбо-
рах думают? - спрашиваю.

- Часть за Лукашенко, 
но и против много, - гово-
рит. - Бить демонстрантов 
очень не хотим, поверь. Но 
большинство подчинится 
приказу.

- Почему?
- Пятилетний контракт. 

Хитрая штука. Тебе выпла-
чивают подъемные - зар-
плату сразу за 12 месяцев. 
Но если ты не выполнишь 
приказ, при увольнении 
все деньги взыщут назад. 
И жестко. Суд выселяет из 
квартир, описывает имуще-
ство. Так что вчера я бы 
ударил любого дубинкой. 
Да хоть тебя.

- А сегодня?
- (мрачнеет) Настроения 

в народе такие, что черт 
знает. Не исключаю, что 
бывшие коллеги и меня 
ударят.

«Не раздали, 
сохранили страну»

соседи

Слава богу, я встретил 
святую Зою Николаевну, 
сотрудницу Красного Кре-
ста», единственную в горо-
де медсестру, которая бес-
платно ходит по лежачим 
старикам. Только ей я смог 
сказать это.

- По сравнению с россий-
ской глубинкой, - говорю, - у 
вас хорошо. Так же бедно. 
Но хотя бы чисто. И уютно. 
Почему все ругают Лука-
шенко?

- Это так кажется, что 
все, - вздохнула Зоя Никола-
евна. - Просто старики мол-
чат. А я помню, как в 90-е мы 
в Минск за продуктами езди-
ли. Кушать нечего было. А 
теперь все продукты - наши, 
белорусские, хорошие. И да-
же в лесах чисто!

- Чистотой сыт не бу-
дешь...

- А что, у вас в России 
зарплаты выше? - удивилась 
медсестра с зарплатой в 6 
тысяч российских рублей. - 
Да и потом, - задала она до 

боли знакомый вопрос:  - 
Кто, если не Лукашенко?!

- Ну  да, - киваю, вспомнив 
мудрого эксперта секре-
тариата Совбеза Бело-
руссии Александра Шпа-
ковского, который учил 
меня в Минске.

- Да, Батька многим про-
сто не нравится. Эстетиче-
ски, - хмурился он. - Люди 
надеются, что перемены 
улучшат их жизнь, но будет 
большой сюрприз - нет! От 
перемен станет хуже. Ведь 
какие идеи у оппозиции? 
Переход к страховой меди-
цине. Сокращение декрет-
ного отпуска. 100-процент-
ная оплата «коммуналки». 
Уравнивание пенсионного 
возраста мужчин и женщин 
в 67 лет... Это будут крайне 
непопулярные реформы!

Я молчал.
- Послушайте историю, - 

вдруг улыбнулся Шпаков-
ский. - Ехал я в маршрутке. 
Завязался спор. Водитель-
молдаванин объяснял пас-

сажирам, что они хорошо 
живут. Те охали, плевались, 
но скоро согласились: дей-
ствительно, пусть уж лучше 
Батька, чем неизвестность.

- Но это путь в никуда, - 
возражаю.  - Нельзя бес-
конечно держать бедный 
народ в клетке, пугая не-
известностью будущего.

- Большинство успешных 
стран в СНГ авторитарны. 
Узбекистан, Казахстан, 
Азербайджан, Белоруссия. 
Да и та же Россия, - и тут 
Шпаковский посмотрел на 
меня с орлиной беспощад-
ностью. - А почему вы реши-
ли, что президенты строят 
авторитаризм? А не мы все 
его строим?

- Мы?!
- Конечно. Будьте честны! 

Мы не можем иначе! Даже 
революция 1917 года при-
вела нас не к демократии, а 
к тирании. Такой у нас мен-
талитет. Желание вождя. 
Как ни крути, получится 
Батька.

«Не раздали, 
сохранили страну»

ИСТОРИЯ 
ВТОРАЯ:
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Даже намеки на любые уличные протесты 
в Минске пресекают моментально и жестко 

- просто пакуют людей в автозаки.

          Батька построил белорусам        «советскую жизнь» XXI века! 
                                       Чем же они        недовольны?

ИСТОРИЯ 
ТРЕТЬЯ:«Как ни крути, 

получится Лукашенко...»
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Шура Балаганов 
теперь символ 

Бобруйска.
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ВМЕСТО ВЗАИМОЗАЧЕТА - 
НАЧИСЛЕНИЯ  
«БЕЗ ПОСРЕДНИКОВ»

Во время эпидемии COVID-19 не-
мало работодателей в России, как и 
в других странах мира, столкнулись с 
трудностями. Доходы людей, спрос на 
многие товары и услуги сократились, 
предприятия стали приостанавливать 
свою работу. Между тем соцгарантии 
никто не отменял, ряд из них были да-
же усилены, добавлены новые. В том 
числе, разумеется, сохранилось право 
на оплату больничных листов, пособий 
по беременности и родам, по уходу за 
ребенком и т. д. Для того чтобы адре-
саты получали их вовремя и в полном 
объеме, как раз и предназначен про-
ект Фонда социального страхования 
(ФСС РФ) «Прямые выплаты».

- Суть в том, что деньги поступают 
получателям пособий напрямую, от 
Фонда, а не перечисляются работо-
дателем, как прежде, при «зачетной 
схеме», - поясняют в ФСС РФ. - Такая 
схема предусматривала, что работо-
датель изымает средства из своего 
оборота, выплачивает социальные 
пособия работникам, а потом снижа-
ет свои взносы в Фонд социального 
страхования на эти суммы в порядке 
взаимозачета.

В условиях экономических затрудне-
ний и даже в «мирное» время, вне кризисов, для 
предпринимателей может быть дискомфортно, 
а то и невозможно выплатить все положенные 
социальные пособия своим сотрудникам вовре-
мя и полностью. А для заболевших работников, 
семей с маленькими детьми, пострадавших на 
производстве и т. д. задержки выплат могут 
быть очень болезненными. Не говоря о том, 
что просрочки в принципе незаконны.

В Фонде социального страхования необхо-
димые средства на такие выплаты есть всегда. 
И есть возможность избежать проблем и для 
работников, и для работодателей с помощью 
механизма «Прямых выплат».

ОТ ПИЛОТНЫХ РЕГИОНОВ  
НА ВСЮ РОССИЮ

Переход к прямым выплатам стартовал в 
2011 году, когда к проекту подключились два 
первых пилотных региона - Нижегородская 
область и Карачаево-Черкесская Республи-
ка. Затем постепенно присоединялись дру-
гие регионы России, к июню этого года их 

было уже 69. А с 1 июля «Прямые выплаты» 
начинают работать еще в восьми субъектах 
РФ. В их числе: республики Башкортостан, 
Дагестан, Краснодарский край, Ставрополье, 
Волгоградская, Ленинградская, Тюменская и 
Ярославская области. 

Последние 8 регионов войдут в проект в нача-
ле следующего года. Это будут Краснодарский, 
Пермский край, Московская, Свердловская 
и Челябинская области, Ханты-Мансийский 
автономный округ, Москва и Санкт-Петербург.

«Перед присоединением региона к «Прямым 
выплатам» и после включения в проект мы про-
водим обучающие семинары и информационно-
разъяснительные мероприятия для работода-
телей. Графики размещаются на официальных 
сайтах региональных отделений Фонда», - по-
ясняют в ФСС РФ. Сотрудники кадровой служ-
бы, бухгалтерии и т. д. всегда могут связаться 
со специалистами ФСС, задать возникающие 
вопросы, пройти обучение заполнению элек-
тронных реестров сведений, которые нужно 
передавать в Фонд для назначения пособий.

И БОЛЬНИЧНЫЕ,  
И ДЕКРЕТНЫЕ,  
И «ЛЬГОТНЫЕ» ОТПУСКНЫЕ

Полный список пособий, которые перечисля-
ются в рамках «Прямых выплат», выглядит так:

• пособия по временной нетрудоспособ-
ности (больничные), в том числе в связи с 
несчастным случаем на производстве или про-
фессиональным заболеванием;

• оплата отпуска сверх ежегодного опла-
чиваемого отпуска, установленного законо-
дательством РФ (в частности, лицам, занятым 
на работах с вредными/опасными условиями 
труда);

• пособия по беременности и родам (де-
кретные);

• единовременное пособие женщинам, 
вставшим на учет в медицинских организаци-
ях в ранние сроки беременности;

• единовременное пособие при рождении 
ребенка;

• ежемесячное пособие по уходу за ребен-
ком до полутора лет.

Наши права 
и льготы

С 1 июля еще 8 регионов 
России присоединяются 
к проекту Фонда 
соцстраха, которым 
вводится упрощенный 
и более надежный 
порядок предоставления 
больничных, декретных 
и других видов 
финансовой поддержки.

ЭТО ПРИГОДИТСЯ

Где узнать о суммах, сроках 
и других условиях выплат

В 2017 году появился удобный и доступный сервис: личные электрон-
ные кабинеты для страхователя (работодателя) и для получателя услуг 
Фонда социального страхования. Адреса, по которым находятся вирту-
альные кабинеты, такие:

• личный кабинет страхователя  - по адресу: https://cabinets.fss.
ru/insurer/;

• личный кабинет гражданина - получателя услуг размещен в интернете 
по адресу: https://lk.fss.ru/recipient/.

Для доступа в обоих случаях используются те же логин и пароль, что 
и для Единого портала госуслуг.

В кабинете можно увидеть расчет пособия, его прохождение - от ра-
ботодателя в Фонд и далее в банк или на почту.
Кроме того, во всех региональных отделениях ФСС 
РФ работают многоканальные телефоны горячих 
линий, где можно задать все интересующие вопросы 
и получить компетентные консультации.

 ■ КСТАТИ

ЗАДЕРЖКИ ИСЧЕЗАЮТ ПОСЛЕ  
ОТЛАДКИ НОВОГО ПОРЯДКА

В обсуждениях на форумах в интернете, в соцсетях и т. д. 
можно встретить опасения и отдельные примеры, когда в 
начале перехода на новую систему случались задержки вы-
платы пособий.

На самом деле «Прямые выплаты» в первую очередь как 
раз гарантируют соблюдение сроков предоставления посо-
бий, подчеркивают эксперты. В то же время в переходный 
период от зачетной схемы к новой модели возможны ошиб-
ки из-за человеческого фактора. Ведь работодателю нужно 
сформировать реестры своих работников, имеющих право на 
пособия, передавать эти и другие необходимые данные в ФСС.

Чтобы избежать каких-либо недочетов, которые могут при-
вести к задержкам, проводятся обучающие семинары и 
другие мероприятия (см. в тексте. - Ред.), поясняют в Фонде 
соцстраха. Подготовила  

Анна НИКОЛАЕВА.
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Прямые выплаты социальных пособий: 
не помешают ни коронавирус,  
ни финансовые трудности  
работодателей

 ■ БУДЬ В КУРСЕ 

Три шага 
для 
получения 
денег

Сразу успокоим: при пере-
ходе на прямые выплаты ра-
ботнику не нужно собирать 
какие-либо дополнительные 
документы, передавать их 
самостоятельно в Фонд соц-
страха и совершать какие-
либо лишние телодвижения. 
Механизм начисления и выпла-
ты пособий простой, быстрый 
и надежный.

1 
Работник предостав-
ляет работодателю 
документы, подтверж-
дающие право на по-

лучение пособия (больничный 
лист либо номер электронного 
больничного, свидетельство о 
рождении ребенка и проч.). А 
также пишет заявление, где 
указывает реквизиты, на ко-
торые ему удобнее получать 
пособие: на карту «Мир», на 
счет в банке или почтовым 
переводом.

На заметку: с 1 мая 2019 го-
да вступили в силу правила, 
которые предусматривают, что 
пособия для семей с детьми 
должны перечисляться имен-
но на карты «Мир» (кроме 
случаев, когда пособия, вы-
плачиваемые на регулярной 
основе, были назначены до 
1 мая). Специалисты ФСС РФ 
рекомендуют оформить такую 
карту всем получателям посо-
бий. Если ее нет, выплату мож-
но получить почтовым перево-
дом или на банковский счет, 
к которому не привязана ни 
одна из карт.

2 
Работодатель в срок 
не позднее 5 календар-
ных дней передает в 
территориальный ор-

ган ФСС РФ сведения о ра-
ботнике в электронном виде 
или документы, необходимые 
для начисления пособия.

3 
Фонд перечисляет по-
собие работнику  - на 
карту «Мир», банков-
ский счет либо почто-

вым переводом. Денежная 
сумма перечисляется в те-
чение 10 календарных дней 
после получения документов, 
необходимых для назначения 
и выплаты пособия.

В Фонде социального страхования 
необходимые средства  

на такие выплаты есть всегда. 
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Оформить 
пенсию, 
не вставая с дивана

«Комсомольская правда» 
и Россельхозбанк запустили 
совместный проект 
«Россия аграрная».

За 30 лет фермерского движения в 
России сформировалась мощная и 
весьма значимая для экономики сила. 
Именно фермеры, являясь малыми 
предпринимателями, интегрирова-
ны в село и прорастают в нем корня-
ми - создают рабочие места, помогают 
жителям села и личным подворьям 
граждан, содержат общественные 
пастбища, ремонтируют школы и 
библиотеки, строят дороги, возводят 
храмы.

Они берут на себя значительную 
социальную нагрузку и становятся 
реальными партнерами государства 
по развитию сельских территорий.

Чтобы рассказать об этих людях 
и их делах, «Комсомольская прав-
да» запустила проект «Россия аграр-
ная», спонсором которого выступил 
АО «Россельхозбанк». И начиная с 
22 июня мы публикуем 11 историй 
простых российских фермеров, об их 
жизни и маленьких подвигах, которые 
они совершают каждый день.

Фермеры - герои нашего времени
 ■ БУДЕМ ЗНАКОМЫ!

Полную версию проекта 
читайте на сайте https://

www.kp.ru/daily/
agrarianrussia/

Нина ЦВЕТКОВА

Современные технологии 
позволят забыть дорогу 
к чиновникам. 

Пенсионный фонд приготовил 
хорошие новости для тех, кто не 
воодушевлен перспективой обива-
ния государственных порогов, пока 
коронавирус полностью не побеж-
ден. У россиян есть время до конца 
июля, чтобы оформить пенсию и 
социальные выплаты, буквально не 
вставая с дивана. 

ЧЕРЕЗ ПОРТАЛ 
ПЕНСИОННОГО ФОНДА

1 Зарегистрироваться на сай-
те www.gosuslugi.ru. Для этого 

потребуются достоверные данные 
ваших документов. Также потребу-
ется подтвердить учетную запись че-
рез интернет-банк или мобильные 
приложения банков. Вход в личный 
кабинет на «Госуслугах» позволяет 
автоматически попасть в личный 
кабинет на сайте es.pfrf.ru.

2 Найти список сервисов. Там есть 
раздел «Пенсии». Выбрать «По-

дать заявление о назначении пен-
сии».

3 Заполнить анкету. Обычно это 
несложно, так как в ней уже ука-

заны данные, введенные на «Госус-
лугах». 

ЧЕРЕЗ САЙТ «ГОСУСЛУГИ»

1 Зарегистрироваться на сай-
те www.gosuslugi.ru. Как это сде-

лать, описано выше.

2 В поиске вбить «Установление 
пенсии» и выбрать услугу.

3 Следовать инструкциям о по-
даче заявления и заполнении 

анкеты. Электронное заявление бу-
дет направлено в ПФР. Срок оказа-
ния услуги - 10 рабочих дней. Всю 
информацию о результатах подачи 
документов и решении о назначе-
нии пенсии можно увидеть в лич-
ном кабинете на «Госуслугах». Так-
же пользователя оповещают через 
электронную почту.

Но это еще не все. Понадобится 
отправить в Пенсионный фонд еще 
одно заявление - через любой из двух 
описанных выше порталов. Это за-
явление о способе доставки пенсии. 
Тут, кроме данных самого челове-
ка, понадобятся данные организа-
ции, которая будет доставлять ваши 
деньги. Это реквизиты банка и но-
мер вашего счета, если хотите, что-
бы деньги приходили на карту. Най-
ти их можно в договоре с кредитной 
организацией, в своем личном каби-
нете на сайте банка или спросить по 
телефону горячей линии. Если же 
собираетесь ходить за деньгами на 
почту, нужно будет указать, в какое 
именно отделение связи они долж-
ны приходить. 

ПО ТЕЛЕФОНУ
Для тех, кто с интернетом на вы 

или у кого просто нет компьютера с 
выходом в сеть, предусмотрено пра-
во подать заявление по телефону.

Вообще-то у государства полным-
полно данных о гражданах, и Пен-
сионный фонд видит, кому подо-
шло время выхода на заслуженный 
отдых. В таких случаях сотрудники 
ПФР звонят человеку и спрашивают 
согласие на оформление пенсии. По 
телефону специалист заполняет за 
человека заявление, составляет акт 
и запускает бюрократический махо-
вик по назначению выплат.
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Ксения КОНЮХОВА

Как прогрелась вода 
на отечественных 
курортах.

Многие россияне, засидев-
шись дома за месяцы само-
изоляции, уже планируют от-
дых. Правда, за границу пока 
туристов не пускают, поэтому 
отпуск придется ограничить 
территорией нашей страны. 
Специально для отпускников 
Гидрометцентр назвал россий-
ские курорты с самым теплым 
морем.

- Среди курортов Краснодар-
ского края самая теплая вода 
сейчас в Геленджике и Туап-
се, среди курортов Крыма - в 
Евпатории и Ялте, - рассказал 
научный руководитель Гидро-
метцентра России Роман Виль-

фанд. - Там вода уже прогрелась 
до 26 градусов! Это много.

Впрочем, и другие курорты не 
слишком отстают от лидеров. В 
Сочи, Анапе и Феодосии море 
раскочегарилось до 25 градусов 
тепла, в Алуште - до 24 граду-
сов. Ничего удивительного: там 
и воздух знойный. Например, 
в Сочи 7 июля днем ожидается 
до 36 градусов в тени. Неуди-
вительно при такой темпера-
туре, что уже в ближайшие дни 
часть курортов накроет грозой с 
ливнем и градом, - это немного 
охладит отдыхающих.

О том, как лето повлияло 
на коронавирус 

А ждут ли отпускников 
в Крыму 

Картина дня: в стране и мире

 ■  УСЛЫШАНО НА РАДИО 
«КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА»
(FM.KP.RU)

Захар ПРИЛЕПИН, 
писатель:

- Я вынес из своей сознатель-
ной жизни то, что в целом, даже 
если обмануть народ на ближней 
перспективе, в дальней он навя-
жет свою русскую, консерватив-
ную, здравую точку зрения. По 
сути, то, что сегодня произошло 
с властью, то, что она приняла 

патриотическую левую риторику, даже не всегда соот-
ветствуя ей в своих реальных делах, это навязал мрач-
ный, безмолвный 100-миллионный русский народ. Он 
сказал: ты, власть, должна оберегать границы России, 
усиливать свое влияние, защищать несчастных. И так 
или иначе, власть идет у него на поводу.

Поэтому даже те молодые люди, которые сегодня по-
купаются на разные манипуляции, даже они со временем, 
подрастая, когда у них появятся дети, они постепенно из-
менят свои взгляды. Но боль-
шинство в России вменяемое, 
оно дорожит тем, что имеет.
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- Айда 
за мной! 
Море - 
супер!

Ялта. Парус. 
Жарко. 
Парюсь...

Виктор БАРАНЕЦ,
военный 
обозреватель «КП».

Наверное, не только я 
заметил любопытную за-
кономерность: чем хуже 
состояние армии и фло-
та Украины, тем чаще та-
мошние политики, гене-
ралы и адмиралы делают 
воинственные заявления. 
Дальше всех в этих бред-
нях пошел командую-
щий военно-морскими 
силами Украины (ВМСУ) 
контр-адмирал Алексей 
Неижпапа.

В интервью газете «Дум-
ская» он заявил, что флот 
незалежной уже полным 
ходом готовится к пол-
номасштабным боевым 
действиям с Россией. То 
есть к войне. Вообще-то 
умственно полноценные 
военачальники никогда не 
разглашают такие планы, 
дабы застать противника 
врасплох. Но вот такая бах-
валистость и болтливость 
явно рассчитана на «убла-
жение души» враждебно 
настроенной к России ча-
сти украинского общества, 
все еще мечтающей о сило-
вом возвращении Крыма.

Размышляя об особен-
ностях грядущей войны с 
Россией, Неижпапа бря-
цает оружием: «Все пла-
ны раскрыть не могу, но 
вот вам маленький факт: 
дальность ракетного 
комплекса «Нептун» по-

зволяет применять его с 
материковой Украины на 
подходах к Севастополю. 
Вот там и посмотрим».

Конечно, посмотрим: и 
«на подходах к Севасто-
полю», и над всей терри-
торией Крыма находится 
самый мощный в России 
противоракетный «зонт». 
Хотя бы это в штабе ВМСУ 
адекватные люди должны 
знать.

Ну а что касается готов-
ности украинского военно-
го флота воевать с россий-
ским, то, наверное, итог 
такого возможного сраже-
ния понятен даже сопливо-
му украинскому хлопчику, 
умеющему пользоваться 
интернетом. Старые кораб-
ли постепенно выходят из 
строя, а на новые не хва-
тает средств. Не от доброй 
жизни Киев активно закупа-
ет иностранные списанные 
корабли у американцев. 
Что будет с этими «корыт-
цами», когда они под ко-
мандованием хвастливого 
контр-адмирала Неижпапы 
выйдут на бой с грозными 
кораблями Черноморского 
флота, даже говорить не-
прилично. К счастью, едва 
ли такое случится.

ПОДСЧЕТ
Самый бюджетный 
отдых - в Калининграде

Для тех, кто ищет подешевле, Ассо-
циация туроператоров России (АТОР) 
составила рейтинг самых бюджетных 
курортов. Самым доступным оказался 
Калининград. Туда можно найти путевку 
на неделю на двух взрослых с перелетом 
из Москвы и проживанием в 3-звездоч-
ном отеле всего за 23 тысячи рублей. 
Правда, и море там такое же негорячее, 
как цены, - всего 20 градусов.

Эдвард ЧЕСНОКОВ

Вернувшимся из-за 
рубежа россиянам сове-
туют не злоупотреблять 
«правительственными 
суточными».

МИД РФ призвал россиян 
ответственнее относиться к 
«правительственным суточ-
ным». А именно  - вернуть 
излишне перечисленные 
деньги государству, если 
человек не уведомил ведом-
ство о своем возвращении 
на родину и получил субси-
дию за те дни, когда «по 
бумагам» был за границей.

Напомним: вследствие 
глобальной коронави-
русной блокады свыше 
35 тысяч россиян, не 
вовремя отправивших-
ся в отпуска, оказались 
отрезанными от родины. 
Правительство России 
приняло беспрецедент-

ное решение - выплатить 
таким людям суточные 
по 2400 рублей в день 
(при соответствии ряду усло-
вий - например, надо было 
въехать в страну пребыва-
ния после 1 января 2020 
года). Легко подсчитать, 
что в итоге некоторые со-
отечественники, поневоле 
застрявшие за рубежом на 
недели и месяцы, увидели 
на счетах существенные 
суммы.

Однако несколько тысяч 
россиян случайно или на-
меренно не известили МИД 
о возвращении на родину и 
после этого получили излиш-

нюю субсидию. Как пояснил 
«КП» источник в дипломати-
ческих кругах, вычислить, 
вернулся ли человек в Рос-
сию, просто: каждый про-
пускной пункт (эти люди при-
бывают в основном через
аэропорты) оборудован 
электронной системой уче-
та, и данные получателей 
«правительственных суточ-
ных» можно легко соотнести 
с этой базой.

Собеседник «Комсомол-
ки» допускает, что, если не-
которые россияне так и не 
вернут излишние суточные, 
против них будут иницииро-
ваны судебные иски.

Поскольку речь идет о не-
больших суммах, иски будут 
рассматриваться в упрощен-
ном порядке, исполнитель-
ные листы быстро попадут в 
банки (ведь люди указывали 
свои реквизиты при подаче 
заявки), после чего деньги 
будут автоматически списа-
ны. Но в любом случае, под-
черкивает источник, до по-
добного лучше не доводить: 
такой человек попадает в 
общедоступную федераль-
ную базу Службы судебных 
приставов, что в дальней-
шем может привести к от-
казу в выдаче кредита или 
трудоустройстве.

МИД РФ:
Если «застрявшие туристы»
не вернут незаконно 
полученные деньги, их ждет суд

 ■ РЕШЕНИЕ

 ■ БРЯЦАНИЕ ОРУЖИЕМ

Украинский флот готовится 
к войне с Россией?

СКОЛЬКО СТОИТ 
СЕМИДНЕВНАЯ 
ПОЕЗДКА НА ДВОИХ 
(в рублях, проживание 
+ перелет из Москвы)*

*Данные Ассоциации туроператоров 
России, взяты минимальные цены.
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1. Калининград 23 000
2. Анапа 26 000
3. Сочи, курорты Крыма 28 900
4. Алтай 32 400
5. Геленджик 33 000
6. Байкал 53 300

Главные 
темы дня 
в прямом 

эфире 
разложат 

по полочкам 
журналисты, 

политологи 
и экономисты! 

По будням 
в 11.00 (мск) 

на Радио «КП»

А 7 июля Захару Прилепину 
исполняется 45 лет. 

От души поздравляем, 
желаем успехов и много 

новых книг!

Куда поехать 
и что 
посмотреть в России 
летом-2020, 
см. на kp.ru

103,6
FM

  Керчь
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Анна КИРИЕНКО

На полуостров приехали 
«новые туристы», 
готовые платить по 
2 миллиона рублей 
за свой комфорт.

Каждый год от приезжаю-
щих на отдых в Крым прихо-
дится слышать: «почему так 
дорого?» Дальше идет пере-
числение, что можно сде-
лать за такую цену в Турции 
или Тунисе. При этом среди 
крымских отельеров миллио-
неров нет, как и в целом сама 
отрасль не выглядит на «мил-
лион баксов в лайках».

ДАЙТЕ ДОРОЖЕ
Этим летом неожиданно 

Крым стал местом отды-
ха миллионеров. Закрытые 
границы погнали на полу-
остров тех, кто при иных об-
стоятельствах вряд ли ког-
да-нибудь сюда заглянул. И 
здесь «новые туристы» хотят 
отдыхать в привычном для 
себя сегменте отдельного 
проживания с определен-
ной инфраструктурой и сер-
висом, чего в Крыму не так 
много: после царской России 
полуостров никогда не вхо-
дил в топы фешенебельных 
курортов.

- Крым у нас в лидерах, - 
говорит директор по развитию 
и коммуникациям сервиса бро-
нирования курортного жилья 
Tvil.ru Оксана Шустикова. - 
Из всего объема 30-40% бро-
ней идет в Краснодарский 
край, остальное - Крым. Но-
вый турист едет в Крым, ко-
торый до этого ездил за гра-
ницу. Это артисты, блогеры, 
медийные персоны. И этот 
турист выбирает виллы, кот-
теджи и апартаменты.

В основном в «премиум»-
сегмент едут туристы из Мо-
сквы и Санкт-Петербурга. 

Они предпочитают добирать-
ся на личном автотранспорте 
и бронируют жилье в Ялте, 
Алуште, Алупке и Мисхоре. 
Средняя продолжительность 
отдыха - две недели, средний 
чек - 14 тысяч рублей в сутки. 
За дорогие коттеджи на все 
лето туристы готовы платить 
по 700 тысяч рублей. Есть от-
крытые заявки на 2 миллиона 
рублей, которые по уровню 
сервиса удовлетворения пока 
не нашли. В целом цены на 
«премиум»-сегмент вырос-
ли на 30%, и это не только 
в Крыму - на левом берегу 
Керченского пролива ситу-
ация такая же.

ДЕСЯТИНА 
КОРОНАВИРУСА

Именитый и титулованный 
курортный комплекс Mriya 
Resort & SPA на Южном 
берегу Крыма подтвержда-
ет высокий спрос на отдых 
«премиум»-класса.

- У нас 97% загрузка с 1 
июля и до конца сентября. 
По виллам идентичная си-
туация, - уточнил КП-Крым 
генеральный менеджер Mriya 

Resort & SPA Самвел Сару-
ханян. - Еще есть свободные 
даты, но их можно сосчитать 
по пальцам. Учитывая, что 
в этом году сдаем 20 новых 
Wine Villas. SPA-апартаменты 
также забронированы. Что 
самое интересное, около 40% 
наших гостей приедут этим 
летом в Крым впервые.

В среднем номер в отеле на 
двоих стоит 50 тысяч рублей 
в сутки, включая питание и 
оздоровительные програм-
мы. Виллы для семейного 
размещения начинаются 
от 95 тысяч рублей в сутки, 
«президентские» и «преми-
ум» - 200-300 тысяч.

В эту цену, помимо прожи-
вания, включено множество 
дополнительных услуг: от оз-
доровительных программ в 
клинике персонализирован-
ной медицины, постоянного 
сопровождения батлеров и 
консьерж-службы до раз-
влекательных мероприятий 
и индивидуального меню.

- Цены на сезон 2020-го не 
изменились по сравнению с 
тем, что было запланирова-
но на этот год до пандемии, 
- уверяет Саруханян. - При 
этом себестоимость номера 
выросла минимум на 10%: 
поставщики поднимают це-

ны: двухмесячный простой, 
дополнительные расходы на 
меры по борьбе с распростра-
нением коронавируса.

НЕ ВЫХОДЯ ЗА ВОРОТА
Спрос на апартаменты 

вырос не только на Юж-
ном берегу Крыма. Среди 
популярных направлений 
Алушта, Евпатория, Феодо-
сия - объекты с развитой ин-
фраструктурой востребованы 
везде. Средний прайс - 138,5 
тысячи за 15 ночей. Причем 
бронируют в основном для 
отдыха с семьей.

- Гости предпочитают вы-
соко инфраструктурные объ-
екты размещения, которые 
дают возможность пользо-
ваться всеми услугами на 
территории: питание, развле-
чения, детский досуг и т.д. 
Потому что уровень доверия 
к такой инфраструктуре об-
щего пользования очень 
низкий, - отмечает 
практикующий эксперт в 
интернет-маркетинге для 
туриндустрии и HoReCa 
управляющий партнер ком-
пании SHELLDOR Наталья 
Прачук. - И говорить о вспле-
ске спроса на лакшери-сег-
мент не совсем верно - это 
спрос на услуги от одного-

единственного поставщика. 
Чем больше возможности 
организации комплексного 
отдыха у отеля, тем больше 
доверия, тем выше спрос. 
Поэтому инфраструктурные 
объекты в этом сезоне чув-
ствуют себя увереннее, чем 
те, кто предоставлял за мини-
мальную цену минимальный 
сервис.

«Игра в короткую» позво-
ляет некоторым объектам по-
высить цену в два раза. Среди 
владельцев коттеджей и вилл 
наблюдается тенденция от-
менять ранее подтвержден-
ную бронь в пользу клиен-
та, предложившего большую 
цену. Главным оправданием 
служит то, что вот-вот придет 
вторая волна коронавируса 
и кто не успеет заработать, 
останется с носом в межсезо-
нье. Так-то оно так, но волна 
схлынет, а осадок останется.

Кому в Крыму дорого, а кому - не очень:

Почему этим летом взлетели 
цены на премиум-отдых

КСТАТИ
До полной стабилизации эпиде-

миологической ситуации в регионе 
власти Крыма приняли решение 
о приостановке приема органи-
зованных групп детей из других 
регионов России на полуостров.

Соответствующий указ под-
писал глава региона Сергей 
Аксенов.

- Приостановить в гостиницах 
и иных средствах размещения 
бронирование мест, прием и 
размещение организованных 
групп детей, прибывающих на 
территорию РК из других субъек-
тов РФ для участия в различных 
мероприятиях туристической на-
правленности, до стабилизации 
эпидемиологической ситуации 
по новой коронавирусной инфек-
ции, - говорится в указе на сайте 
местного правительства.

Также организациям, которые 
участвуют в организации отдыха 
детей и их оздоровлении, предпи-
сано приостановить бронирование 
мест, прием и размещение детей, 
за исключением тех, кто прожива-
ет в Крыму и Севастополе. 

Этим летом 
Крым выбирают 

для отдыха очень 
состоятельные 

россияне.

Для отдыха «премиум»-класса в Крыму не так много мест.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Неизвестные мошенники занялись продажей путевок в са-
наторий «Жемчужина», который уже два года не работает. У 
санатория  в интернете появился фейковый сайт с информацией 
о том, что с 1 июля двери для туристов открыты. На звонок по 
указанному номеру отвечает менеджер. Она же и сообщила, что 
заявок поступает много.

Забронировать номер можно через сайт. И не исключено, что 
уже кто-то мог стать жертвой мошенников.

Санаторий уже как два года находится на реконструкции и не 
принимает посетителей. Гостям полуострова стоит быть внима-
тельными и проверять информацию о санаториях и гостиницах, 
чтобы никакие мошенники не посмели омрачить отдых.

В ТЕМУ
Пассажирское скоростное 

судно «Комета» временно пре-
кратило курсировать по марш-
руту «Севастополь - Ялта». 
Деньги за купленные ранее 
билеты возвращают в местах 
приобретения. Информацию 
о возобновлении перевозок 
вы также можете получить 
по телефону «горячей линии» 
8-800-234-32-32.

«Комета» возобновила пере-
возки между Севастополем и 
Ялтой с 1 июля. В 8.00 судно 
стартовало из Севастополя 
и в 17.00 из Ялты. Билеты 
продавали в кассах портов 
Севастополя и Ялты, а также 
на сайте оператора.

Впервые «Комета» вышла на 
маршрут 1 августа 2018 года.
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Хотите обсудить? 
Заходите на сайт 
crimea.kp.ru
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НАСЛЕДНИКИ
ИМЕЮТ ПРАВО…

- Может ли ребенок вступить 
в наследство? Есть ли какие-
то ограничения? (Ждать совер-
шеннолетия, например.)

- Во-первых, ребенок не мо-
жет, а должен вступать в на-
следство, это моя личная точка 
зрения, срок принятия наслед-
ства - 6 месяцев. 

Нюанс заключается в том, 
что на Украине ребенок счи-
тается принявшим наследство 
независимо от подачи заявле-
ния, а в России такой нормы 
нет. Поэтому, если умер один 
из родителей, второй роди-
тель или опекун (попечитель) 
обязан в течение 6 месяцев 
от имени ребенка, не достиг-
шего 14 лет, подать любому 
нотариусу города Севасто-
поля заявление о принятии 
наследства. Если ребенку уже 
есть 14 лет, то ребенок при-
ходит к нотариусу вместе со 
вторым родителем либо опе-
куном (попечителем). Ника-
ких ограничений и нюансов 
в данной ситуации нет, не 
нужно получать какие-либо 
разрешения от органов опеки 
и попечительства. 

- Это в тех ситуациях, когда 
завещание не было составле-
но. А если оно есть, алгоритм 
меняется?

- Наследование по закону и 
по завещанию ничем не отли-
чается. Если в отношении ре-
бенка составлено завещание, 
порядок тот же, его закон-
ный представитель родитель 
(опекун, попечитель) подает 
заявление о принятии наслед-
ства нотариусу. Существует 
льгота для детей при оформ-
лении наследства - если на-
следственное дело открылось, 
когда ребенку еще не было 
18 лет, он не уплачивает го-
сударственную пошлину за 
регистрацию права, а только 

оплачивает стоимость услуг 
правового и технического 
характера, но, естественно, 
не он сам, а от его имени это 
делают законные представи-
тели.

- А что если родители завеща-
ние составили, но ребенка туда 
не включили?

- Закон охраняет права де-
тей, им полагается обязатель-
ная доля в наследстве. Не-
зависимо от того, что 
родитель все свое 
имущество за-
вещал другому 
лицу, ребе-
нок получит 
часть, кото-
рую он бы 
получил, ес-
ли бы не бы-
ло завещания.

- Имеет ли 
значение статус 
детей (внебрачные 
или усыновленные) в 
вопросах наследования? 

- С юридической точки зре-
ния, если в свидетельство о 
рождении ребенка отец не 
записан, то ребенок насле-
довать не имеет права. В этой 
ситуации маме необходимо в 
судебном порядке установить 
отцовство, т.е. доказать, что 
наследодатель является отцом 
ребенка.

У усыновленных и родных 
детей все права одинаковые, 
поэтому они наследуют так же, 
как родные дети.

- Бывают ли такие ситуации, 
когда законным представите-
лем приходится отказывать-
ся от наследства в интересах 
детей, понимая, что, если ре-
бенок наследует имущество, 
он наследует и все остальные 
обязательства?

- Да! К сожалению, при при-
нятии наследства наследник 
принимает и долги. Действи-
тельно, такие наследственные 

дела бывают. Если у наследо-
дателя кроме долгов ничего 
нет, ребенок наследует все 
его долги. Но на практике я 
ни разу не встречала согласия 
органов опеки и попечитель-
ства на отказ ребенка от на-
следства.

Если ребенок не прописан 
вместе с таким наследодате-
лем, ему просто не следует по-
давать заявление о принятии 

наследства, таким об-
разом не потребует-

ся отказ, на кото-
рый необходимо 

согласие орга-
нов опеки.

Если ребе-
нок был заре-
гистрирован 
с наследода-

телем, он счи-
тается фактиче-

ски принявшим 
наследство и факти-

чески он считается при-
нявшим эти долги. Здесь нуж-
но работать второму родителю 
вместе с органами опеки и по-
печительства. Если они дадут 
согласие на отказ от наслед-
ства, то нотариус в этом случае 
примет отказ от наследства от 
имени ребенка.

КАК «ГРАМОТНО» 
УЕХАТЬ ОТДЫХАТЬ?

- Начался сезон отпусков. 
Какие документы нужны роди-
телям, чтобы отправиться со 
своим ребенком в путешествие 
за границу?

- В соответствии с законом 
Российской Федерации, если 
ребенок выезжает из страны 
хотя бы с одним из родите-
лей, то согласие на его выезд 
не требуется, это четко указано 
в законе.

В этой ситуации необходимо 
учитывать законодательство 
принимающей страны. Зача-
стую требуется согласие второ-

го родителя на въезд в страну. 
Этот вопрос необходимо вы-
яснить в консульстве при по-
лучении и открытии виз. Если 
согласие на въезд требуется, то 
второй родитель должен по-
дойти к нотариусу и дать свое 
нотариально удостоверенное 
согласие на выезд ребенка за 
границу. 

На практике бывают ситуа-
ции, когда папа дал свое согла-
сие на выезд и мама с ребенком 
уехала. Потом папа передумал 
и сделал заявление отказа. Вот 
тут однозначно возникнет про-
блема с возвращением ребенка 
обратно.

- Если говорить о сопровожда-
ющих, с кем закон разрешает 
покидать страну?

- Естественно, если ребенок 
едет в сопровождении посто-
роннего лица, то все паспорт-
ные данные сопровождающе-
го указываться в согласии. 
Если сопровождающий ме-
няет паспорт, то оформля-
ется новое согласие, иначе 
пограничная служба может 
не пропустить ребенка из-за 
несоответствия документов 
и ребенок не покинет преде-
лы Российской Федерации. 
Поэтому, когда готовитесь к 
поездке, внимательно прове-
ряйте все документы.

А так, в принципе, ребенок 
может поехать с любым чело-
веком, на имя которого роди-
тели дали свое согласие.

Если ребенок едет с одним 
из родителей и принимающая 
сторона не требует согласия 

от другого родителя, то доста-
точно наличия загранпаспорта 
и свидетельства о рождении 
или паспорта, если ребенку 
уже есть 14 лет. Все докумен-
ты обязательно должны быть 
оригиналами, заверенные ко-
пии недопустимы.

НЕДОРОГО И ДОСТОЙНО
- Посещение каких стран 

менее затратно с точки зрения 
оформления необходимых до-
кументов?

- Менее затратны те, с ко-
торыми у России есть согла-
шения. Например, такие стра-
ны, как Беларусь и Казахстан. 
Между Беларусью и Россий-
ской Федерацией границы 
практически нет, можно даже 
без загранпаспорта пересечь 
границу. Что касается стран 
Абхазии или Южной Осетии, 
это заграница, поэтому я бы 
все равно рекомендовала брать 
загранпаспорта детей, хотя на 
сегодняшний день это являет-
ся необязательным.

- В заключение какой совет 
вы хотели бы дать родителям?

- Внимательно относитесь к 
имуществу детей! Прежде чем 
продавать имущество, стоит 
хорошо подумать об интересах 
ребенка. Недвижимость - это 
хороший залог на будущее, ко-
торый в жизни обязательно 
понадобится.

Готовясь к поездке в страны 
ближнего и дальнего зарубе-
жья с ребенком, особенно тща-
тельно проверяйте документы, 
которые берете с собой.

Петр ШУВАЙНИКОВ 

Вместе с нотариусами 
разбираемся в 
правовых вопросах, 
которые касаются 
несовершеннолетних.

«Дети в деле» - так можно 
обозначить тему нашего се-
годняшнего разговора. Будь то 
сделка с недвижимостью или 
выезд за границу - дети неиз-
бежно оказываются вовлечены 
в самые разные юридические 
операции. И, по оценке экс-
пертов, это их значительно 
усложняет. Без того непро-
стые юридические вопросы 
«обрастают» дополнитель-
ными подводными камнями. 
Нащупать их и впоследствии 
не натыкаться нам поможет 
президент Нотариальной пала-
ты города Севастополя Ольга 
Николаевна Каленкович.

НЕДВИЖИМОСТЬ: 
СДЕЛКА ОТ ЛИЦА 
НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНЕГО

- Ольга Николаевна, горожа-
не с вами познакомились в на-
ших прошлых публикациях и 
радиоэфирах. Сегодня мы про-
должим повышать правовую 
грамотность севастопольцев. 
Скажите, в чем основная слож-
ность сделок с недвижимостью 
с участием детей? 

- Основная сложность таких 
сделок заключается в необхо-
димости проверить больший 
пакет документов. Потому что 
фактически действия совер-
шаются от имени ребенка, а 
согласие на совершение этих 
действий дают их родители, 
опекуны либо попечители. 
Безусловно, родители долж-
ны действовать в интересах ре-
бенка, но так как изначально 
воля идет от самого родителя, 
важно, чтобы она не наруша-
ла интересы и волю ребенка, 
которую он пока не имеет пра-
ва выражать самостоятельно. 
Нужно все сделать правильно 
и соблюсти интересы ребенка. 

- Для правильности понима-
ния давайте уточним правовой 
статус ребенка - кто по закону 

относится к этой категории? 
- Детьми признаются лица до 

18 лет, при этом различаются 
две категории: малолетние де-
ти до 14 лет и, с точки зрения 
нотариата, они не имеют права 
ничего подписывать и выра-
жать свое мнение, не являются 
участниками нотариального 
действия. Все действия до до-
стижения ребенком 14 лет со-
вершаться взрослыми, это ро-
дители, опекуны или законные 
представители.

Дети с 14 лет до 18 лет уже 
присутствуют при заключении 
сделки, высказывают свою 
волю, с ними разговаривают, 
разъясняют все последствия, и 
дети сами совершают нотари-
альные действия, но с согласия 
своих законных представите-
лей, либо опекунов, либо по-
печителей.

- А теперь возьмем ситуацию, 
когда несовершеннолетний уча-
ствует в серьезном деле - сделке 
с недвижимостью. Какие осо-
бенности (или, может быть, 
даже трудности) влечет такая 
сделка? 

- Трудность заключается в 
том, что сделка с объектом не-
движимого имущества, при-
надлежащим ребенку, отно-
сится к сделкам с обязательной 
нотариальной формой. Если 
вы отчуждаете имущество ре-
бенка, нужно прийти к нотари-
усу для удостоверения данного 
договора. Даже если ребенку 
нет 14 лет, это не значит, что 
родители придут и подпишут 
договор самостоятельно, они 
обязаны получить на это со-
гласие органов опеки и попе-
чительства. Такое требование 
существует потому, что нота-
риус выясняет волю на заклю-
чение договора, разъясняет все 
последствия, но не проверяет 
факт ухудшения жилищных 
условий ребенка. Эти функции 
возложены на органы опеки и 
попечительства. Для получе-
ния согласия на сделку орга-
нов опеки необходимо предо-
ставить пакет документов на 
объект недвижимого имуще-
ства, который отчуждается, и 
одновременно предоставить 
пакет документов на объект, 

который будет приобретен. 
Как правило, сделки с от-
чуждением и приобре-
тением равнозначно-
го жилья имуществу 
ребенка происходит 
одновременно. Ис-
ключения, конеч-
но же, существуют, 
но тогда денежные 
средства, выручен-
ные от сделки, орга-
ны опеки обязывают 
родителей положить 
на расчетный счет, от-
крытый на имя ребенка.

- Существуют ли отличия в 
проведении сделки, если ребе-
нок зарегистрирован или просто 
проживает в доме либо квар-
тире? 

- Конечно, есть! Если ребе-
нок не прописан и не имеет 
права собственности в квар-
тире/доме, то сделка соверша-
ется собственником, ребенок 
либо его родители вообще не 
участвуют в этой сделке.

Однако следует учесть, что, 
если человек преимуществен-
но проживает в каком-либо 
объекте недвижимости более 
14 лет, он обязан быть в нем 
зарегистрирован. Для оформ-
ления сделки нотариусы тре-
буют справку из ЕИРЦ либо 
выписку из домовой книги из 
ЕИРЦ о круге зарегистриро-
ванных лиц. В соответствии со 
ст. 292 Гражданского кодекса 
РФ, если собственник отчуж-

дает объ-
ект не-

движимого 
имущества, он 

обязан выписать, т.е. снять с 
регистрации членов своей се-
мьи. Справку об этом нужно 
показать покупателю, пото-
му что наличие зарегистри-
рованных лиц в квартире не 
является препятствием для 
удостоверения договора. Как 
правило, все требуют, чтобы 
предыдущие жильцы снялись 
с регистрационного учета еще 
до заключения договора.

- Резюмируя вопросы со сдел-
кой с недвижимостью, какие 
есть подводные камни? Что вы 
еще можете сказать именно по 
этому во-
просу?

- Пробле-
ма возни-
кает, когда 
родители, 
о т ч у ж д а я 
объект не-
движимого 
имущества, 
потом затя-
гивают с его 
п р и о б р е -
тением. За 
этим следят 
органы опе-
ки и попе-
чительства, 
органы про-
куратуры и, 
не поверите, даже покупатели. 
В случае если родители не со-
вершат дальнейшие действия 
по приобретению объекта не-
движимого имущества, есте-
ственно, органы опеки и по-
печительства и прокуратура 
будут требовать расторгнуть 
такой договор и возвратить 
собственность несовершен-
нолетнему. Чаще всего такое 
случается, когда покупка и 
продажа совершаются в раз-
ных городах. На практике мы 

часто сталкиваемся с тем, что 
согласие органы опеки дают 
только на то, чтобы сначала 
приобрести квартиру в другом 
субъекте, а потом продавать 
здесь. Внимательно изучайте 
текст согласия опеки и попе-
чительства.

- Затягивать нельзя здесь од-
нозначно. 

- Ни в коем случае! Кроме 
того, есть нюансы при оформ-
лении недвижимости с учетом 
средств материнского семей-
ного капитала, это доля детей 
и, как минимум, двух.

Когда мама или папа полу-
чают разрешение на вложение 
средств материнского капита-
ла, они всегда подписывают 

обязательство 
в течение 6 ме-
сяцев распре-
делить доли на 
детей. Даже в 
случае пропуска 
сроков нотари-
ус не откажет 
удостоверить 
соглашение о 
перераспреде-
лении долей. 
За такими на-
р у ш е н и я м и 
следят органы 
п р о к у р а т у -
ры. В случае 
превышения 
6-месячного 
срока или во-

обще неисполнения обязан-
ности может встать вопрос о 
заведении уголовного дела в 
отношении того родителя, ко-
торый не исполнил обязатель-
ство. Поэтому не забывайте, 
в течение 6 месяцев с момен-
та перечисления денежных 
средств либо 6 месяцев с мо-
мента введения дома в эксплу-
атацию вы обязаны обратиться 
к нотариусу за удостоверением 
соглашения о перераспределе-
нии долей.
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При принятии 
наследства 
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принимает

и долги.

В юридических сопровождениях сделок недвижимости с участием 
несовершеннолетних много подводных камней.

Прежде чем вы уедете в отпуск с детьми, убедитесь, 
что у вас грамотно оформлены документы.

Президент Нотариальной палаты 
города Севастополя Ольга 
Николаевна Каленкович.

у

Когда родители 
получают 
разрешение на 
вложение средств 
материнского 
капитала, 
они всегда 
подписывают 
обязательство в 
течение 6 месяцев 
распределить 
доли на детей.

ДЕТИ И ВЗОРСЛЫЕ: 
КАК ИСПОЛНИТЬ БУКВУ 

         ЗАКОНА?
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НАСЛЕДНИКИ
ИМЕЮТ ПРАВО…

- Может ли ребенок вступить 
в наследство? Есть ли какие-
то ограничения? (Ждать совер-
шеннолетия, например.)

- Во-первых, ребенок не мо-
жет, а должен вступать в на-
следство, это моя личная точка 
зрения, срок принятия наслед-
ства - 6 месяцев. 

Нюанс заключается в том, 
что на Украине ребенок счи-
тается принявшим наследство 
независимо от подачи заявле-
ния, а в России такой нормы 
нет. Поэтому, если умер один 
из родителей, второй роди-
тель или опекун (попечитель) 
обязан в течение 6 месяцев 
от имени ребенка, не достиг-
шего 14 лет, подать любому 
нотариусу города Севасто-
поля заявление о принятии 
наследства. Если ребенку уже 
есть 14 лет, то ребенок при-
ходит к нотариусу вместе со 
вторым родителем либо опе-
куном (попечителем). Ника-
ких ограничений и нюансов 
в данной ситуации нет, не 
нужно получать какие-либо 
разрешения от органов опеки 
и попечительства. 

- Это в тех ситуациях, когда 
завещание не было составле-
но. А если оно есть, алгоритм 
меняется?

- Наследование по закону и 
по завещанию ничем не отли-
чается. Если в отношении ре-
бенка составлено завещание, 
порядок тот же, его закон-
ный представитель родитель 
(опекун, попечитель) подает 
заявление о принятии наслед-
ства нотариусу. Существует 
льгота для детей при оформ-
лении наследства - если на-
следственное дело открылось, 
когда ребенку еще не было 
18 лет, он не уплачивает го-
сударственную пошлину за 
регистрацию права, а только 

оплачивает стоимость услуг 
правового и технического 
характера, но, естественно, 
не он сам, а от его имени это 
делают законные представи-
тели.

- А что если родители завеща-
ние составили, но ребенка туда 
не включили?

- Закон охраняет права де-
тей, им полагается обязатель-
ная доля в наследстве. Не-
зависимо от того, что 
родитель все свое 
имущество за-
вещал другому 
лицу, ребе-
нок получит 
часть, кото-
рую он бы 
получил, ес-
ли бы не бы-
ло завещания.

- Имеет ли 
значение статус 
детей (внебрачные 
или усыновленные) в 
вопросах наследования? 

- С юридической точки зре-
ния, если в свидетельство о 
рождении ребенка отец не 
записан, то ребенок насле-
довать не имеет права. В этой 
ситуации маме необходимо в 
судебном порядке установить 
отцовство, т.е. доказать, что 
наследодатель является отцом 
ребенка.

У усыновленных и родных 
детей все права одинаковые, 
поэтому они наследуют так же, 
как родные дети.

- Бывают ли такие ситуации, 
когда законным представите-
лем приходится отказывать-
ся от наследства в интересах 
детей, понимая, что, если ре-
бенок наследует имущество, 
он наследует и все остальные 
обязательства?

- Да! К сожалению, при при-
нятии наследства наследник 
принимает и долги. Действи-
тельно, такие наследственные 

дела бывают. Если у наследо-
дателя кроме долгов ничего 
нет, ребенок наследует все 
его долги. Но на практике я 
ни разу не встречала согласия 
органов опеки и попечитель-
ства на отказ ребенка от на-
следства.

Если ребенок не прописан 
вместе с таким наследодате-
лем, ему просто не следует по-
давать заявление о принятии 

наследства, таким об-
разом не потребует-

ся отказ, на кото-
рый необходимо 

согласие орга-
нов опеки.

Если ребе-
нок был заре-
гистрирован 
с наследода-

телем, он счи-
тается фактиче-

ски принявшим 
наследство и факти-

чески он считается при-
нявшим эти долги. Здесь нуж-
но работать второму родителю 
вместе с органами опеки и по-
печительства. Если они дадут 
согласие на отказ от наслед-
ства, то нотариус в этом случае 
примет отказ от наследства от 
имени ребенка.

КАК «ГРАМОТНО» 
УЕХАТЬ ОТДЫХАТЬ?

- Начался сезон отпусков. 
Какие документы нужны роди-
телям, чтобы отправиться со 
своим ребенком в путешествие 
за границу?

- В соответствии с законом 
Российской Федерации, если 
ребенок выезжает из страны 
хотя бы с одним из родите-
лей, то согласие на его выезд 
не требуется, это четко указано 
в законе.

В этой ситуации необходимо 
учитывать законодательство 
принимающей страны. Зача-
стую требуется согласие второ-

го родителя на въезд в страну. 
Этот вопрос необходимо вы-
яснить в консульстве при по-
лучении и открытии виз. Если 
согласие на въезд требуется, то 
второй родитель должен по-
дойти к нотариусу и дать свое 
нотариально удостоверенное 
согласие на выезд ребенка за 
границу. 

На практике бывают ситуа-
ции, когда папа дал свое согла-
сие на выезд и мама с ребенком 
уехала. Потом папа передумал 
и сделал заявление отказа. Вот 
тут однозначно возникнет про-
блема с возвращением ребенка 
обратно.

- Если говорить о сопровожда-
ющих, с кем закон разрешает 
покидать страну?

- Естественно, если ребенок 
едет в сопровождении посто-
роннего лица, то все паспорт-
ные данные сопровождающе-
го указываться в согласии. 
Если сопровождающий ме-
няет паспорт, то оформля-
ется новое согласие, иначе 
пограничная служба может 
не пропустить ребенка из-за 
несоответствия документов 
и ребенок не покинет преде-
лы Российской Федерации. 
Поэтому, когда готовитесь к 
поездке, внимательно прове-
ряйте все документы.

А так, в принципе, ребенок 
может поехать с любым чело-
веком, на имя которого роди-
тели дали свое согласие.

Если ребенок едет с одним 
из родителей и принимающая 
сторона не требует согласия 

от другого родителя, то доста-
точно наличия загранпаспорта 
и свидетельства о рождении 
или паспорта, если ребенку 
уже есть 14 лет. Все докумен-
ты обязательно должны быть 
оригиналами, заверенные ко-
пии недопустимы.

НЕДОРОГО И ДОСТОЙНО
- Посещение каких стран 

менее затратно с точки зрения 
оформления необходимых до-
кументов?

- Менее затратны те, с ко-
торыми у России есть согла-
шения. Например, такие стра-
ны, как Беларусь и Казахстан. 
Между Беларусью и Россий-
ской Федерацией границы 
практически нет, можно даже 
без загранпаспорта пересечь 
границу. Что касается стран 
Абхазии или Южной Осетии, 
это заграница, поэтому я бы 
все равно рекомендовала брать 
загранпаспорта детей, хотя на 
сегодняшний день это являет-
ся необязательным.

- В заключение какой совет 
вы хотели бы дать родителям?

- Внимательно относитесь к 
имуществу детей! Прежде чем 
продавать имущество, стоит 
хорошо подумать об интересах 
ребенка. Недвижимость - это 
хороший залог на будущее, ко-
торый в жизни обязательно 
понадобится.

Готовясь к поездке в страны 
ближнего и дальнего зарубе-
жья с ребенком, особенно тща-
тельно проверяйте документы, 
которые берете с собой.

Петр ШУВАЙНИКОВ 

Вместе с нотариусами 
разбираемся в 
правовых вопросах, 
которые касаются 
несовершеннолетних.

«Дети в деле» - так можно 
обозначить тему нашего се-
годняшнего разговора. Будь то 
сделка с недвижимостью или 
выезд за границу - дети неиз-
бежно оказываются вовлечены 
в самые разные юридические 
операции. И, по оценке экс-
пертов, это их значительно 
усложняет. Без того непро-
стые юридические вопросы 
«обрастают» дополнитель-
ными подводными камнями. 
Нащупать их и впоследствии 
не натыкаться нам поможет 
президент Нотариальной пала-
ты города Севастополя Ольга 
Николаевна Каленкович.

НЕДВИЖИМОСТЬ: 
СДЕЛКА ОТ ЛИЦА 
НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНЕГО

- Ольга Николаевна, горожа-
не с вами познакомились в на-
ших прошлых публикациях и 
радиоэфирах. Сегодня мы про-
должим повышать правовую 
грамотность севастопольцев. 
Скажите, в чем основная слож-
ность сделок с недвижимостью 
с участием детей? 

- Основная сложность таких 
сделок заключается в необхо-
димости проверить больший 
пакет документов. Потому что 
фактически действия совер-
шаются от имени ребенка, а 
согласие на совершение этих 
действий дают их родители, 
опекуны либо попечители. 
Безусловно, родители долж-
ны действовать в интересах ре-
бенка, но так как изначально 
воля идет от самого родителя, 
важно, чтобы она не наруша-
ла интересы и волю ребенка, 
которую он пока не имеет пра-
ва выражать самостоятельно. 
Нужно все сделать правильно 
и соблюсти интересы ребенка. 

- Для правильности понима-
ния давайте уточним правовой 
статус ребенка - кто по закону 

относится к этой категории? 
- Детьми признаются лица до 

18 лет, при этом различаются 
две категории: малолетние де-
ти до 14 лет и, с точки зрения 
нотариата, они не имеют права 
ничего подписывать и выра-
жать свое мнение, не являются 
участниками нотариального 
действия. Все действия до до-
стижения ребенком 14 лет со-
вершаться взрослыми, это ро-
дители, опекуны или законные 
представители.

Дети с 14 лет до 18 лет уже 
присутствуют при заключении 
сделки, высказывают свою 
волю, с ними разговаривают, 
разъясняют все последствия, и 
дети сами совершают нотари-
альные действия, но с согласия 
своих законных представите-
лей, либо опекунов, либо по-
печителей.

- А теперь возьмем ситуацию, 
когда несовершеннолетний уча-
ствует в серьезном деле - сделке 
с недвижимостью. Какие осо-
бенности (или, может быть, 
даже трудности) влечет такая 
сделка? 

- Трудность заключается в 
том, что сделка с объектом не-
движимого имущества, при-
надлежащим ребенку, отно-
сится к сделкам с обязательной 
нотариальной формой. Если 
вы отчуждаете имущество ре-
бенка, нужно прийти к нотари-
усу для удостоверения данного 
договора. Даже если ребенку 
нет 14 лет, это не значит, что 
родители придут и подпишут 
договор самостоятельно, они 
обязаны получить на это со-
гласие органов опеки и попе-
чительства. Такое требование 
существует потому, что нота-
риус выясняет волю на заклю-
чение договора, разъясняет все 
последствия, но не проверяет 
факт ухудшения жилищных 
условий ребенка. Эти функции 
возложены на органы опеки и 
попечительства. Для получе-
ния согласия на сделку орга-
нов опеки необходимо предо-
ставить пакет документов на 
объект недвижимого имуще-
ства, который отчуждается, и 
одновременно предоставить 
пакет документов на объект, 

который будет приобретен. 
Как правило, сделки с от-
чуждением и приобре-
тением равнозначно-
го жилья имуществу 
ребенка происходит 
одновременно. Ис-
ключения, конеч-
но же, существуют, 
но тогда денежные 
средства, выручен-
ные от сделки, орга-
ны опеки обязывают 
родителей положить 
на расчетный счет, от-
крытый на имя ребенка.

- Существуют ли отличия в 
проведении сделки, если ребе-
нок зарегистрирован или просто 
проживает в доме либо квар-
тире? 

- Конечно, есть! Если ребе-
нок не прописан и не имеет 
права собственности в квар-
тире/доме, то сделка соверша-
ется собственником, ребенок 
либо его родители вообще не 
участвуют в этой сделке.

Однако следует учесть, что, 
если человек преимуществен-
но проживает в каком-либо 
объекте недвижимости более 
14 лет, он обязан быть в нем 
зарегистрирован. Для оформ-
ления сделки нотариусы тре-
буют справку из ЕИРЦ либо 
выписку из домовой книги из 
ЕИРЦ о круге зарегистриро-
ванных лиц. В соответствии со 
ст. 292 Гражданского кодекса 
РФ, если собственник отчуж-

дает объ-
ект не-

движимого 
имущества, он 

обязан выписать, т.е. снять с 
регистрации членов своей се-
мьи. Справку об этом нужно 
показать покупателю, пото-
му что наличие зарегистри-
рованных лиц в квартире не 
является препятствием для 
удостоверения договора. Как 
правило, все требуют, чтобы 
предыдущие жильцы снялись 
с регистрационного учета еще 
до заключения договора.

- Резюмируя вопросы со сдел-
кой с недвижимостью, какие 
есть подводные камни? Что вы 
еще можете сказать именно по 
этому во-
просу?

- Пробле-
ма возни-
кает, когда 
родители, 
о т ч у ж д а я 
объект не-
движимого 
имущества, 
потом затя-
гивают с его 
п р и о б р е -
тением. За 
этим следят 
органы опе-
ки и попе-
чительства, 
органы про-
куратуры и, 
не поверите, даже покупатели. 
В случае если родители не со-
вершат дальнейшие действия 
по приобретению объекта не-
движимого имущества, есте-
ственно, органы опеки и по-
печительства и прокуратура 
будут требовать расторгнуть 
такой договор и возвратить 
собственность несовершен-
нолетнему. Чаще всего такое 
случается, когда покупка и 
продажа совершаются в раз-
ных городах. На практике мы 

часто сталкиваемся с тем, что 
согласие органы опеки дают 
только на то, чтобы сначала 
приобрести квартиру в другом 
субъекте, а потом продавать 
здесь. Внимательно изучайте 
текст согласия опеки и попе-
чительства.

- Затягивать нельзя здесь од-
нозначно. 

- Ни в коем случае! Кроме 
того, есть нюансы при оформ-
лении недвижимости с учетом 
средств материнского семей-
ного капитала, это доля детей 
и, как минимум, двух.

Когда мама или папа полу-
чают разрешение на вложение 
средств материнского капита-
ла, они всегда подписывают 

обязательство 
в течение 6 ме-
сяцев распре-
делить доли на 
детей. Даже в 
случае пропуска 
сроков нотари-
ус не откажет 
удостоверить 
соглашение о 
перераспреде-
лении долей. 
За такими на-
р у ш е н и я м и 
следят органы 
п р о к у р а т у -
ры. В случае 
превышения 
6-месячного 
срока или во-

обще неисполнения обязан-
ности может встать вопрос о 
заведении уголовного дела в 
отношении того родителя, ко-
торый не исполнил обязатель-
ство. Поэтому не забывайте, 
в течение 6 месяцев с момен-
та перечисления денежных 
средств либо 6 месяцев с мо-
мента введения дома в эксплу-
атацию вы обязаны обратиться 
к нотариусу за удостоверением 
соглашения о перераспределе-
нии долей.
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и долги.

В юридических сопровождениях сделок недвижимости с участием 
несовершеннолетних много подводных камней.

Прежде чем вы уедете в отпуск с детьми, убедитесь, 
что у вас грамотно оформлены документы.

Президент Нотариальной палаты 
города Севастополя Ольга 
Николаевна Каленкович.

у

Когда родители 
получают 
разрешение на 
вложение средств 
материнского 
капитала, 
они всегда 
подписывают 
обязательство в 
течение 6 месяцев 
распределить 
доли на детей.

ДЕТИ И ВЗОРСЛЫЕ: 
КАК ИСПОЛНИТЬ БУКВУ 

         ЗАКОНА?

Самые свежие новости читайте на сайте 
crimea.kp.ru
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Анастасия ЖУКОВА

Дырявые трубы - 
гораздо более серьезная 
проблема, чем кажется.

Больше половины воды, до-
бываемой в Крыму с таким 
трудом, уходит под землю. 
Чем это грозит полуострову, 
КП-Крым узнала у эксперта 
- генерального директора Ас-
социации производителей тру-
бопроводных систем (АПТС) 
Владислава Ткаченко.

«ЗАЧЕМ ТРАТИТЬ ДЕНЬГИ 
НА ТО, ЧТО ПРИВЕДЕТ К 
АВАРИЯМ?»

- Я каждый год несколько 
раз летаю в Крым, у вас про-
ходит одна из лучших всерос-
сийских конференций для 
представителей водоканалов. 
Так что ситуацию с трубопро-
водами в Крыму знаю доста-
точно хорошо, удалось посе-
тить несколько предприятий.

Мы следили за 20 закупками 
водопроводных труб. И вместо 
качественных и долговечных 
изделий нередко приобрета-
ется фальсифицированная 
продукция. Причем однажды 
мы это даже установили вме-
сте с представителями сим-
феропольского водоканала. 
Работники предприятия от-
правили образцы материалов 

в аккредитованную лабора-
торию, оттуда пришел ответ, 
что качество не соответствует 
требованиям, однако закупку 
не отменили, все эти трубы 
«закопали».

А людей, которые не согла-
сились подписываться под 
протоколом осуществления 
закупки с ссылкой на заведо-
мо ложные документы «нуж-
ной» экспертизы, просто уво-
лили или заставили уволиться. 
Самое смешное и грустное, 
что повторная экспертиза 
правильно определила сырье, 
из которого сделана труба, а в 
заключении написала: «под-
ходит для труб», что является 
ложной информацией. Мы 
отправили все документы по 
этому делу в правоохрани-
тельные органы.

Написали об этой ситуа-
ции и в органы региональной 
власти, региональные ассо-
циации, поставили в копию 
главу Крыма. На материке 
обычно, если ставишь губер-
натора в копию, чиновни-
ки так или иначе реагируют. 
А здесь - никакой реакции! 
Ни от властей, ни от «ЖКХ-
контроля».

Я не понимаю, зачем тра-
тить бюджетные деньги на 
то, что заведомо приведет к 
авариям? Не лучше ли купить 
долговечные полимерные тру-

бы, которые установил - и на 
50 лет забыл о проблемах на 
конкретном участке.

«РИСКУЕМ ПОЛУЧИТЬ 
КОММУНАЛЬНЫЙ 
КОЛЛАПС»

Конечно, качественная тру-
ба в производстве дороже. Вот 
и делают порой из вторсырья 
(пакетов, пленок, бочек) или 
первичного сырья, предна-
значенного для бутылок, под-
донов, но никак не для труб. 
Поставишь такую трубу - и 
через несколько месяцев жди 
аварий. Так быть не должно, 
такие закупки усугубляют и 
без того тяжелую ситуацию 
в коммунальном хозяйстве.

Инфраструктура комму-
нальная - это советское на-
следие, все быстро ветшает. 
Трубы не меняют с той скоро-
стью, с которой они выходят 
из строя. А когда выделен-
ные на замену деньги нера-
ционально используют - это 
вообще убивает просто.

Если не решать проблему, 
мы рискуем получить комму-
нальный коллапс, когда в до-
мах не будет чистой воды, не 
будет тепла, ведь в ЖКХ все 
взаимосвязано и теплоноси-
телем в домах служит нагретая 
холодная вода из водоснабже-
ния. А при авариях на кана-
лизации, как правило, сразу 
выключают подачу воды.

В среднем по стране по дан-
ным Росстата сети изноше-

ны на 43% (реально даже из 
уст Правительства РФ - более 
60%), в Крыму - более чем на 
70%. Но нужно учитывать, что 
«материковые» показатели 
занижены, ведь чиновники 
всегда старались показать, как 
у них все хорошо. А вступле-
ние Крыма в состав России 
- это амнистия для местных 
властей, ты можешь сразу 
честно дать все цифры по со-
стоянию инфраструктуры.

Есть еще один нюанс. Оцен-
ка изношенности труб - это 
видение конкретного главно-
го инженера водоканала. Он 
составляет акт технического 
обследования, пишет там то, 
что считает нужным. Ника-
ких общих шаблонов и тре-
бований (по которым можно 
потом свести аналитические 
данные) к этому акту нет, 
только самые поверхностные. 
Очень важно сейчас ввести 
индекс технического состо-
яния трубопровода, каталог 
повреждений. Пока этого нет, 
это в планах.

В ДВА РАЗА БОЛЬШЕ 
ТРАТИМ

Накопленный износ ин-
фраструктуры ведет к тому, 
что мы - за наш с вами счет! 
- в два раза больше воды до-
бываем и готовим до питье-
вого качества, а потом пере-
рабатываем стоки.

Утечки колоссальные, офи-
циальные данные по Крыму 

- 55% потерь. И это чистая 
питьевая вода, которую до-
были, довели (ну или хотя бы 
сказали, что довели) до пи-
тьевого уровня. А она просто 
утекает в землю!

В итоге города становятся 
обводненными, фундамен-
ты плывут, дороги плывут. 
«Потерянная» по пути к по-
требителю вода смешивается 
с грунтовой, и это все через 
опять-таки дырявые трубы 
попадает в канализационные 
сети и на очистные сооруже-
ния.

В итоге очищенная питье-
вая вода (напомню, мы запла-
тили за ее добычу и очистку) 
смешивается с канализаци-
онными стоками. И ее еще 
раз чистят на канализаци-
онных очистных станциях 
(КОС). Опять же, частично 
(что удастся ресурсоснабжа-
ющей организации утвердить 
в тарифе) за наш с вами счет.

Выходит, что нужно тратить 
гораздо больше бюджетных 
денег на строительство мощ-
ных станций водоподготовки, 
КОС. И каждый год перепла-
чивать за их работу. Все эти 
объекты - дорогое удоволь-
ствие для бюджета, а когда 
они еще и вдвое мощнее, чем 
требуется, расходы получают-
ся космические. А ведь всех 
этих издержек можно избе-
жать, просто своевременно 
заменяя старые дырявые тру-
бы на новые!

 ■ ПО НОВЫМ ПРАВИЛАМ

Как теперь будут работать кинотеатры Крыма
Надежда ДАЦЮК

Зрители будут сидеть 
в защитных масках и 
на расстоянии метра 
друг от друга

В Крыму сняли ограничения на работу 
кинотеатров. Кинозалы были закрыты 
несколько месяцев из-за угрозы распро-
странения коронавируса.

- Действие настоящего подпункта (о за-
прете массовых мероприятий. - Ред.) не 
распространяется на проведение культур-

ных и развлекательных мероприятий по 
демонстрации кинофильмов, - сказано в 
тексте указа о режиме повышенной готов-
ности главы Крыма Сергея Аксенова.

Коллектив кинотеатров при этом дол-
жен носить маски и перчатки, меняя их 
каждые три часа, перед началом рабочего 
дня сотрудники должны проходить термо-
метрию.

При этом принимать пищу на рабочем 
месте персоналу нельзя, как и контакти-
ровать друг с другом во время рабочего 
дня сотрудникам разных отделов. Поме-
щения кинотеатров должны дезинфици-

роваться каждые два часа.
Посетителям, конечно, на сеансы нужно 

будет заходить в маске. Правда, неясно, 
как во время просмотра фильма они будут 
есть поп-корн.

Интервалы между киносеансами будут 
составлять 30 минут. Это нужно, чтобы 
сотрудники успели проветрить залы и 
провести дезинфекцию. Зрители будут 
сидеть на расстоянии метра друг от друга. 
Правда, это не касается семей и людей, 
проживающих вместе.

Есть рекомендации и по использованию 
3D-очков. Они должны быть в защитной 

упаковке, если же ее нет, нужно обяза-
тельно протереть дужки и оправу дезин-
фицирующей салфеткой. Зрителей реко-
мендуют запускать за 15 минут до начала 
сеанса, чтобы не было столпотворения.

КСТАТИ
Кроме того, крымчанам теперь 

можно посещать спортивные матчи, 
если они проводятся на открытом воз-
духе и с участием профессиональных 
спортсменов. Но полностью стадионы 
заполняться не могут -  только на 10% 
от общей вместимости.

Только 55% воды доходит до потребителя в Крыму.

Эксперт рассказал, как деньги 
налогоплательщиков утекают под землю

Питьевой воды в водохранилище Симферополя осталось меньше, чем на три месяца.
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Несмотря  
на то, что многие 
несознательные 
граждане махнули 
рукой на меры 
безопасности, 
заболеваемость 
продолжает 
падать. Почему?

Новый коронавирус жи-
вет с человечеством уже 
более полугода. За это вре-
мя специалисты высказа-
ли о нем немало разных 
мнений, но многие выводы затем были 
опровергнуты. А что достоверно из-
вестно сегодня? «Комсомолка» задала 
самые злободневные вопросы о SARS-
CoV-2 авторитетному эксперту - ви-
русологу, доктору медицинских наук, 
профессору Анатолию Альтштейну.

УЖЕ НЕ ТАК ЖЕСТОК?
- Анатолий Давидович, несмотря на 

все предостережения санитарных вра-
чей, масками и перчатками люди сейчас 
все чаще пренебрегают. Но при этом тя-
желых случаев течения COVID-19 все 
меньше. И каждый день цифры заболе-
ваемости хоть немного, но снижаются. 
Означает ли это, что вирус слабеет, и 
правы оказались те, кто говорил: мол, 
с приходом жары коронавирус уйдет 
окончательно?

- Жара не может привести к осла-
блению вируса, а вот на людей, кото-
рые этим вирусом заражаются, летняя 
погода повлиять может. Летом лю-
ди меньше заражаются, потому что 
больше времени проводят на откры-
том воздухе, где есть пространство для 
того, чтобы побыть в отдалении друг 
от друга. К тому же во время теплого 
сезона улучшается иммунитет, мы в 
принципе реже болеем простудными 
заболеваниями.

Если же говорить про силу вируса, 
то вирус действует так: переходя от 
человека к человеку, он начинает при-
спосабливаться к популяции, то есть 
меньше убивает и при этом сохраняет 
способность передаваться дальше. Ви-
русу вообще-то невыгодно вызывать 

тяжелое заболевание, ве-
дущее к смерти. Его эво-
люционный выбор таков, 
что ему намного целесоо-
бразнее вызывать легкое 
течение инфекции, чтобы 
люди не прекращали об-
щаться, и вирус мог актив-
но распространяться даль-
ше. Еще в 30-е и 40-е годы 
ХХ века ученые рассматри-
вали эволюцию инфекци-
онных болезней и пришли 
к выводу: тяжелое в первое 

время инфекционное забо-
левание со временем стано-
вится все легче. Коронави-

русы в принципе приспособлены к 
тому, чтобы обращаться с организмами 
мягко, то есть пользоваться их воз-
можностями, размножаться, жить за 
их счет, не причиняя сильного вреда. 
Так что есть надежда на то, что взаи-
моотношения этого коронавируса с 
человечеством пойдут по такому плану.

- И сколько нам ждать?
- От года до трех лет. Может, и боль-

ше. SARS-CoV-2 отличается от тех ко-
ронавирусов, с которыми мы имели 
дело до сих пор: гораздо более зараз-
ный, а последние пять месяцев пока-
зали, что освободиться от него сложно. 
И помимо надежды на то, что он по-
степенно ослабеет, нам надо думать 
еще и про коллективный иммунитет, а 
значит, про вакцинацию. Я думаю, что 
вакцины начнут широко применяться 
уже в следующем году.

У НЕГО СОТНЯ ВАРИАЦИЙ?
- Правда ли, что вирус мутирует и 

приобретает все новые разновидности? 
Говорят, их только в России свыше 100.

- Вирусы - очень изменчивые созда-
ния. На каждом из этапов размноже-
ния у вируса появляется новая нитка 
РНК. Как правило, в ней будет опреде-
ленное количество изменений. Вирус 
выбирает те изменения, которые ему 
выгодны, и развивает их. Когда речь 
идет о мировой пандемии или об эпи-
демии в таких больших странах, как 
Россия или США, то в разных районах 
страны действительно могут быть ва-
рианты одного вируса с отличающи-
мися свойствами.

С ОТКРЫТИЕМ ГРАНИЦ  
ПРИДЕТ ВТОРАЯ ВОЛНА?

- Внутри Европы сейчас границы от-
крываются, при этом вспышки в от-
дельных странах продолжаются. Не 
обрушится ли на Старый Свет вторая 
волна?

- Чтобы прекратить распростране-
ние вируса, всех людей нужно поса-
дить по домам и сделать так, чтобы 
никто не выходил. Причем одновре-
менно по всему миру. Да, распростра-
нение вируса это, безусловно, оста-
новит, но останутся ли тогда люди? 
Поэтому вопрос борьбы с эпидемией 
всегда учитывает разные факторы - 
медицинский важен, но есть и эконо-
мический, и политический. Границы 
открывать когда-нибудь придется.

Я больше опасаюсь, что осенью бу-
дет рост заболеваемости, то, что на-
зывается второй волной. Конечно, с 
этим согласны не все специалисты. 
Но вирус никуда не денется, раз он 
есть, он будет заражать. А холодная 
и сырая погода только этому поспо-
собствует, как и развитию других за-
болеваний простудного типа. Ведь что 
значит простуда? Когда мы говорим, 
что простудились и заболели, мы, ко-
нечно, не имеем в виду, что заболели 
от холода. Просто охлаждение орга-

низма ослабило иммунную систему, 
и инфекция развивается сильнее, чем 
в теплое время года.

МАСКИ И ПЕРЧАТКИ  
НАВСЕГДА?

- Говорят, нужно привыкать, что но-
сить маски и перчатки теперь всегда...

- Я прекрасно понимаю, что люди 
уже не хотят, тем более по жаре, при-
менять защиту, но это неправильно! 
Маска действительно помогает нам 
оберегать друг друга. Вы ведь никогда 
наверняка не знаете, есть у вас этот ви-
рус или нет. Так что - дистанцирование 
и маски. Если вы заходите в транспорт 
или вам предстоит пройти через толпу, 
наденьте маску. Перчатки тоже жела-
тельны в транспорте. Полезно носить 
с собой и дезинфицирующий раствор. 
А вот если вы гуляете на свежем воз-
духе, где нет скопления людей, маска 
не требуется.

- Значит, надолго...
- Точно до тех пор, пока заболевае-

мость не уменьшится до единичных 
случаев.

Картина дня: напасть

Ученые объяснили, 
как на коронавирус 
повлияло лето

ВОПРОС - РЕБРОМ

Можно ли 
заразиться 
от воды?

- Сейчас народ так и тянет к 
воде: кто плещется в фонтанах, 
кто в озерах. Да и сезон отпусков 
начался, многие поедут к морю. 
Можно ли подцепить SARS-CoV-2 
при купании через воду?

- Исключить заражение при купании в 
водоеме нельзя. Но я бы не сказал, что 
это какой-то серьезный риск именно 
для инфицирования коронавирусом. В 
воде вирус сильно «разбавлен», дози-
ровка низкая, особенно если вода мор-
ская, еще и соленая. Чтобы заглотнуть 
опасную дозу вируса и заразиться, тут 
нужно будет очень много воды выпить.
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Профессор 
Анатолий 

Альтштейн. 
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 ■ ВАЖНО

Анна НИКОЛАЕВА

Недавно в Москве буквально 
«сгорела» двухлетняя девочка 
Маруся, у которой заподозри-
ли синдром Кавасаки - редкое 
заболевание, поражающее де-
тей до пяти лет. Его симптомы: 
лихорадка, покраснение горла, 
конъюнктивит, сыпь на коже, 
отек рук и ног, увеличение лим-
фатических узлов на шее. Но 
анализ показал у нее антитела 
к коронавирусу...

- Новый синдром, похожий 
на Кавасаки, встречался в 30 
раз чаще него. Называется 

«детский мультисистем-
ный воспалительный син-
дром» (Pediatric Multisystem 
Inflammatory Syndrome, PMIS), 
и на сегодня в мире известно 
о 600 случаях PMIS. Все дети 
были с подтвержденным кови-
дом, - рассказала «КП» врач-
эндокринолог, кандидат 
медицинских наук, старший 
научный сотрудник факуль-
тета фундаментальной меди-
цины МГУ, автор дзен-канала 
и Инстаграма DoctorPavlova 
Зухра Павлова.

Клинические проявления 
PMIS очень похожи на сим-
птомы болезни Кавасаки: вос-
паление мелких и средних 
сосудов, увеличение лим-
фоузлов, сыпь, лихорад-
ка, изменение (покрасне-
ние)  слизистых оболочек. 
Поражает в основном детей 
моложе 15 лет, преимуще-
ственно девочек. Может раз-
виваться у детей, переболев-

ших коронавирусом, через 
1 - 6 недель.

Если заметите у ребенка 
перечисленные симптомы, не 
теряя времени, обращайтесь 
к врачам  - госпитализация в 
большинстве случае помогает 
спасти жизнь. В московскую 
Морозовскую больницу за 
время эпидемии было госпи-
тализировано 13 пациентов с 
мультисистемным воспалитель-
ным синдромом. Большинство 
из них выздоровели.

Ковид или Кавасаки?

Бизнесмен из индийского города 
Пуна, 49-летний Шанкар 
Курхаде, решил защищаться 
от коронавируса  
с помощью маски  
с золотым 60-граммовым 
покрытием. За нее 
индиец заплатил около  
4 тысяч долларов. Теперь, 
едва Шанкар выходит 
на улицы, с ним хотят 
сделать селфи. Что, правда, 
совсем не способствует 
соблюдению соцдистанции...
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О числе заболевших и вылечившихся  
от ковида < стр. 3.



Россия
www.kp.ru
07.07.2020

 ■ НУ И НУ!

Роман ЛЯЛИН 
(«КП» -  
Санкт-Петербург»)

По словам защитника 
семьи Ещенко, историк 
ссорился со своей 
возлюбленной - 
вовсе не из-за того, 
что та была против 
его встреч с детьми.

«НЕОДНОКРАТНО 
ИЗБИВАЛ»

В деле историка Соколова 
появились новые подробно-
сти, которые проливают свет 
на его историю любви с Ана-
стасией Ещенко. Напомним, 
58-летний до-
цент СПбГУ на-
чал отношения 
со своей 19-лет-
ней студенткой 
в 2014 году, ког-
да та еще училась 
на его факультете. 
Взаимная симпа-
тия быстро пере-
росла в роман.

Он - знамени-
тый историк, ка-
валер ордена По-
четного легиона 
Франции, поклонник Напо-
леона. Она - юная красавица и 
круглая отличница. Этот союз 
пугал и завораживал знакомых 
пары. Ведь Соколов завел ро-
ман на стороне, будучи еще 
женатым человеком. Вместе 
с супругой Анной они воспи-
тывали двоих детей.

Однако разводиться Соко-
лов не спешил. Брак распался 
только в 2018 году, когда сама 

Анна встретила новую любовь. 
Историк продолжал видеть-
ся с детьми, и, по его словам, 
это очень раздражало Настю. 
Якобы именно на этой почве 8 
ноября 2019 года между ними 
вспыхнул скандал, который 
закончился убийством. Но по-
чему Анастасия так ревновала 
Соколова к дочкам? Этим же 
вопросом задалась и адвокат 
семьи Ещенко Александра Бак-
шеева, которая провела соб-
ственное расследование. Его 
первыми результатами она 
поделилась с «Комсомолкой».

- Есть основания полагать, 
что Соколов, во-первых, не-
однократно избивал Анаста-

сию, - пояснила адво-
кат. - К сожалению, пока 
не имею права расска-
зать об этом подробнее. 
И второй важный факт: 
я выяснила, что Олег 
Соколов изменял Ана-
стасии.

«КОНФЛИКТЫ БЫЛИ  
НЕ ИЗ-ЗА ДЕТЕЙ»

По словам Бак-
шеевой, доцент, не-
смотря на развод, 
продолжал не про-

сто общаться с быв-
шей женой Анной, 
но фактически жил 
на две семьи.

- Конфликты 
у Насти и Соко-
лова были из-за 
насилия и измен, - 
говорит Алексан-
дра. - Думаю, 
Анастасия подо-
зревала, что под 

прикрытием походов к доче-
рям он продолжает отношения 
с бывшей женой.

Адвокат вспоминает: подоб-
ное уже было в жизни 

Соколова. В 2007 - 
2008 годах он встре-
чался с молодой 
студенткой по име-

ни Екатерина. Влю-
бленные вместе отды-

хали во Франции и 
строили планы на 
будущее. Девуш-
ка не сразу узна-
ла, что крутит 

роман с жена-
тым мужчи-
ной.

- Я говорила с Екатериной, 
она не знала, - поясняет Бак-
шеева. - Она нормально от-
носилась к его ребенку (тогда 
у Соколова была только одна 
общая дочка с Анной. - Ред.), 
но потом выяснила, что он не 
только видится с дочкой, но и 
снова начал отношения с же-
ной, с которой долгое время 
не жил.

Тот роман закончился пе-
чально. Когда Екатерина захо-
тела уйти от историка, он при-
вязал ее к стулу и приставлял 
к лицу горячий утюг. Девушка 
рассказывала, что писала заяв-
ление в полицию, но ход делу 
так и не дали.

Елена СЕРЕБРОВСКАЯ  
(«КП» - Красноярск») 

Жители якутского се-
ла искали потерявше-
гося в тайге дедушку 
по указаниям яснови-
дящих. А нашли его спа-
сатели совсем в другой 
стороне.

«ВИЖУ,  
ПО ТРОПКЕ ШЕЛ…»

75-летний Анатолий Ива-
нов из якутского села Ис-
кра в девять вечера ушел 
в лес прогуляться перед 
сном. Ушел как был - в ру-
бахе и калошах, ни еды, ни 
воды, ни спичек не брал. 
И заплутал. Родные хва-
тились часа через два: де-
душки нет!

- На поиски собрались 
все жители,  - рассказы-
вает глава села Мотрена 
Дьяконова. - Из соседних 

сел подтянулись родствен-
ники и добровольцы. У 
нас, когда такое случа-
ется, народ всегда готов 
помогать. Человек 200 
собралось.

Искали, кричали - беспо-
лезно. Наутро вызвали экс-
трасенса - односельчанку, 
обладающую даром ясно-
видения. Та уверенно мах-
нула рукой: «Ищите там!» 
Для верности связались 
еще с парочкой провидцев 
для «дистанционных кон-
сультаций» по фото.

«Вижу, по тропке шел... 
слева дерево большое... 
солнце в спину»,  - приго-
варивали маги, глядя на 
снимок дедушки.

Помогали, кстати, про-
видцы бесплатно, на голом 
энтузиазме.

Полицейским в этот 
день тоже позвонили, но 
служебные собаки уже не 
смогли взять след: его по-
просту затоптали в азарте 
поисков местные жители.

ДЕЛО ТЕХНИКИ
Только через трое суток 

у толпы волонтеров воз-
никла здравая идея позво-
нить спасателям. Спасение 
дедушки оказалось делом 
техники. Несчастного об-
наружили с помощью дро-
на всего в 500 метрах от 
села. В противоположном 
направлении...

- Поиски местным на-
селением велись на осно-
вании рекомендаций экс-
трасенса, что завело в 
тупик, - подтверждает Ген-
надий Алексеев, замна-

чальника Управления 
поисково-спасательных 
работ Службы спасения 
Якутии.  - Мы составили 
свою карту, запустили бес-
пилотные летальные аппа-
раты. А когда стемнело, 
выпустили дрон с тепло-
визором. Так дедушку и 
удалось обнаружить.

Пропавшего нашли еле 
живого, голодного, он ле-
жал на боку, отмахиваясь 
от полчищ комаров.

За трое суток пожилой 
мужчина так обессилел, 
что его на руках выносили 
до спасательного «КамА-
За». К слову, криков волон-
теров дедушка не слышал: 
с возрастом стал глуховат.

А что экстрасенсы? Не 
поверите, к ним претен-
зий нет.

- Они вели нас к отцу, 
видели его тень!  - уверя-
ет дочка спасенного Ай-
палина.

И переубеждать, как го-
ворится, бесполезно...

Все об этой 
дикой истории, 
видео из суда -  

на kp.ru
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На счастье 
потерявшегося дедушки, 
к его поискам вовремя 
подключились «земные 
силы» - к тому моменту 

он уже не стоял на ногах.

Экстрасенс попутал
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Анастасия подозревала,  
что детей историк 

использовал как предлог,  
чтобы навестить экс-супругу.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«На романы 
смотрела 
сквозь 
пальцы»

Ранее доцент Соколов 
давал   интервью «КП», в 
котором говорил о своих 
любовных увлечениях.

- Мы с Анной (женой.  - 
Ред.) были больше друзья-
ми, чем супругами. Она са-
ма была инициатором нашей 
связи и нашего брака. Не 
случайно за долгие годы 
наших отношений время от 
времени у меня возникали 
мимолетные романы, на ко-
торые Анна смотрела сквозь 
пальцы, желая сохранить на-
шу семью, дружбу и счастье 
детей. Одной из этих свя-
зей были отношения с некой 
Екатериной в 2007 - 2008 
годах, из которых мои враги 
в недавнее время пытались 
соорудить груду диких обви-
нений в мой адрес.

При этом доцент заявлял, 
что за время отношений с 
Анастасией других романов 
или интрижек на стороне у 
него не было.

Адвокат семьи Ещенко считает, что Соколов,  
несмотря на развод с женой (справа), жил на две семьи.
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Адвокат убитой аспирантки Александра БАКШЕЕВА:

Соколов изменял Насте с бывшей женой

 ■ ПОКА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР

«Ненавижу тебя и твоих выродков» 
Вчера прошло очередное заседание суда, на котором, как и требовал Соколов, 

огласили часть его переписки с убитой Настей. 
Ещенко - Соколову: С бабами общаешься? Ублюдок, я вижу, как ты к Софи 

клеешься!
Ещенко - Соколову: Возьми трубку. Тварь, ненавижу тебя, ты - мразь, ненавижу 

твоих выродков. Ненавижу все твое тупое уродливое семейство.
Ещенко - Соколову: Жене ты сразу отвечал, а мне при ней не отвечаешь на звонки.
Судя по этой переписке, бывшая жена - не единственная, к кому Анастасия ревно-

вала своего возлюбленного.
«Комсомолка» продолжит следить за развитием событий.
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Громкое дело

Адвокат 
Александра 
Бакшеева.
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Продолжение.  
Начало в номерах 

за 30 июня и 3 июля с. г.  
и на сайте kp.ru.

Дмитрий СТЕШИН

Спецкор «КП» 
с семьей отправился 
в экспедицию - 
проверить, есть ли 
отдых в Крыму-2020? 
В предыдущей 
публикации (см. сайт 
kp.ru) он описал 
«дорогой» вариант 
отдыха в 4-звездочном 
отеле. А можно ли 
пожить в Крыму 
дешево, но при 
этом прилично?

ПЕРВЫЙ ВЗДОХ СЕЗОНА
В городе Судаке лихие мест-

ные лодочники, катающие 
первых туристов, ходят теперь 
сами обгоревшие и облезлые, 
как понаехавшие из Воркуты. 
Лодочники вышли из каранти-
на на солнце - и все. Сгорели! 
Хотя всю жизнь в море.

А мы отправились в частный 
отель на улицу Танкистов.

- Она так называется, по-
тому что там только на танке 
можно ездить, - объяснил нам 
местный провожатый Сан-
дро Кирияк. Он искал для 
нас приют в Судаке, и пер-
вое бронирование сорвалось. 
Вал туристов неумолимо на-
катывался на Крым, и такие, 
как мы - «на две ночи», были 
уже никому 
не интерес-
ны. Начинал-
ся Большой 
сезон.

ЮГ: ПЛЮСЫ 
И МИНУСЫ

Как выбрать 
п р и л и ч н ы й , 
но бюджетный 
отель в Крыму? 
Проще просто-
го - у такого 
отеля есть сайт 
для бронирова-
ния. Это значит, 
вас собираются 
доить не «на су-
хую», а «с уважением» - пре-
доставляют информационный 
выбор.

Второй момент: на сайте от-
еля должны быть цены и вре-
мя их действия. Все остальные 
варианты, по нашему лично-
му семейному рейтингу, яв-
ляются «неприличными» и 
«убогими». Их можно найти 
у посредников, сидящих в ма-
шинах вдоль дорог с табличка-
ми «жилье у моря». Вот тут вам 
могут назвать одну цену, а по 
прибытии на место накинуть 

еще пару тысяч. Если из окна 
видно море - срабатывает, 
«очарованный турист» платит.

В семейном отеле «Трире-
ма» за 3 тысячи рублей в сутки 
первое ощущение - ты оказал-
ся в кукольном домике, где все 
детали подобраны с какой-то 
неземной любовью. В нашем 
номере (на фото вверху) под 
названием «Морской» даже 
фен лежал в морской ракуш-
ке. Завтраки-ужины, жур-
чащий фонтанчик, беседки, 

заплетенные виноградом… 
Все, за что мы любим юг. 

Хозяин отеля, Саша, старпом 
на пенсии, видел многое, но 
отель продолжает его самого 
удивлять. Саша рассказывает 
нам, как у него пытался посе-
литься некий бизнесмен. Вот 
понравились ему фото на сайте.

- Я пытался ему объяснить, 
что наш отель - это не то, к че-
му он привык. В итоге отвез 
его в пять звезд, где номер 200 
долларов в сутки. А он прие-
хал на следующий день снова 
к нам - ужинать. Потому что 
пятизвездочное дефлопе с тра-
вой на тарелке его не устроило.

Но богатого клиента не 
устроила и улица Танкистов 
без тротуаров и парковки. Даже 
столбы уличного освещения 
отельеры ставили здесь за свой 
счет - 5 тысяч долларов. Пы-

тались хоть как-то привести в 
порядок инфраструктуру, без 
которой нет турбизнеса.

Мы засиделись с хозяевами 
за полночь. И нас не покидало 
ощущение, что приехали к дру-
зьям. Сын хозяев, Александр, 
бесшумно и быстро приносил 
тарелки с фруктами и сыром. 
Он оказался дипломирован-
ным отельером, учился в Мо-
скве, сейчас управляет всем 
хозяйством. Мы оценили его 
уровень по одной фразе Алек-
сандра, которая мгновенно 
стряхнула с нас тяжесть доро-
ги: «Правила проживания у нас 
простые, шашлыки в номере 
жарить нельзя». Хозяйка Лари-
са - юрист и художник, на ней 
оформление отеля. Спросили: 
не тесно ли профессионалу в 
отеле на 8 номеров? Лариса 
грустно вздохнула:

- Это же юг! 
Но у юга есть и другая сто-

рона - отель заполняется через 
личные связи. Нас сюда привез 
Сандро, а я порекомендую от-
ель родне, которая собирается в 
Крым… Так «сарафанный мар-
кетинг» дополняет технологии 
XXI века - сайт.

СХОДИТЬ В НИРВАНУ
Коренной Крым до сих пор 

живет традиционным укладом. 
Но в горах, в местечке Бога-
тое Ущелье, нас ждал новый 
Крым - алчущий поиска себя. 
За 3000 рублей мы заброниро-
вали номер в экопоселении.

Отель больше напоминал 
«обитель затворников». Сто-
имость всего комплекса 
просто космическая, учи-
тывая место постройки. 
Номера облицованы кам-
нем, никаких телевизоров 

и холодильников. Санузел, 
правда, как в хорошем отеле. 
Работает «открытая кухня». 
Пришел, настрогал себе салат, 
сварил кофе. В холодильни-
ке - домашний сыр, молоко. 
Хлеб тоже домашний. Хочешь 
погулять в горах? Прошел сто 
метров и - реликтовый буко-
вый лес, вода из горных ру-
чьев.

Хозяин экопоселения Вла-
димир Дмитриев режет для нас 
брынзу к кофе и вдруг говорит:

- А я вас, Дмитрий, по теле-
визору видел. У меня здесь у 
единственного есть телевизор.

Владимир оказался москви-
чом. Смеется:

- Я тут дорогу проложил, 
местные ее уже назвали Мо-
сковский проспект!

Завтра эту уединенную базу 
ждет заезд какого-то духовно-
го семинара, потом приезжает 
учитель йоги - все расписано по 
октябрь. На прощание Влади-
мир говорит нам:

- Немного тревожно. Я здесь 
провел всю самоизоляцию. Не 
привезут ли туристы вирус?

Мы молчим. А что сказать?

Экспедиция «КП»

ЧАСТЬ  
3

Поселиться в Крыму  
за 3000 рублей в сутки.  

И не пожалеть 
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В Крыму есть частные мини-отели, оформленные со вкусом и любовью. 
Но их надо искать по сайтам или рекомендациям хороших знакомых.

Крым - не только пляжи,  
но и отдых в горах.  

Как в этом экопоселении, 
которое отстроил 

москвич Владимир 
Дмитриев (на фото).
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1. КОЙКО-МЕСТО В КОМНАТЕ 
(с человека):
Хостел, многоместный 
номер - 350 руб.
Частный сектор - 500 руб.
Пансионат - 
800 руб. с питанием

2. ОТДЕЛЬНАЯ КОМНАТА:
Частный сектор - 
1200 - 1500 руб.
Мини-отель - 2000 руб.
Пансионат/санаторий - 
от 3500 руб.
Гостиница многоэтажная - 
от 3500 руб.

3. ЧАСТНЫЙ ДОМ:
Часть дома с отдельным 
входом в Судаке - от 700 руб.
2-комнатный дом 
в Евпатории - от 2000 руб.
Коттедж в Ялте - от 4000 руб.
Вилла (300 кв. метров) 
в Гаспре - от 12 000 руб.

*Цены на 3 июля. 
Скорее всего, к середине июля 
они вырастут на 10 - 20%.

СКОЛЬКО СТОИТ 
СНЯТЬ ЖИЛЬЕ 
НА ПОЛУОСТРОВЕ*

(в сутки)
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Продолжение  
читайте 

в ближайших  
номерах «КП» и на сайте kp.ru
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Окончание. 
Начало < стр. 1.

«Перед хупой (так называет-
ся проводящаяся по еврейским 
традициям свадебная церемо-
ния. - Ред.) меня всему научи-
ли, - рассказал артист изданию 
«Еврейский журнал». - Оказа-
лось, не так хитро, как это малю-
ют. Был чудесный рав (раввин. - 
Ред.), который все объяснил. 
Мы и не рассматривали ника-
ких других вариантов: как Эйнат 
решила, так и сделали. Она очень 
хотела, чтобы было красиво и 
по-еврейски, потрясающе все 
организовала, я не участвовал. 
Для меня и для Эйнат была важна 
традиционная сторона, ведь та-
ким образом свидетельствуешь 
уважение и принадлежность к 
своему народу».

По его словам, на торжестве 
присутствовали 40 человек. «Мы 

пригласили наших самых близ-
ких московских и израильских 
друзей, - говорит Макаревич. - 
Все происходило в Яффе, в заме-
чательном старинном интерьере, 
с замечательным шеф-поваром, 
замечательными винами. И я 
лишний раз убедился, что же-
нился на перфекционистке, ко-
торая доводит до совершенства 
все, за что берется».

Если для Макаревича этот брак 
стал четвертым, то его избран-
ница отправилась под венец в 
первый раз.

Подготовила Ольга ЛИБГАРДТ.
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Для 66-летнего 
Макаревича этот 
брак - четвертый, 

для 36-летней 
Кляйн - первый.

ИЗ ДОСЬЕ 
«КП» 

До этого Мака-
ревич  был женат 
трижды. Первая 
жена - Елена Гла-
зова (Фесунен-
ко), этот союз 
продержался три 
года, с 1976-го по 
1979-й. Вторая же-
на - Алла Макаре-
вич, в девичестве 
Голубкина. В 1987 

году у пары родился сын Иван, за-
тем супруги развелись. Третья же-
на - Наталья Голубь, с ней Андрей 
Вадимович развелся в 2010 году.

У Андрея Макаревича трое детей: 
уже упомянутый сын Иван и две 
внебрачные дочери, Дана и Анна.

«Красиво и по-еврейски»: 

Как проходила  
тайная свадьба  
Андрея Макаревича

Больше фото  
и обсуждение -  

на kp.ru

Андрей Вадимович 
полностью доверился 

вкусу супруги.

Светская хроника

М. ТЕКИЛОВ, музыковед

Ринго Старру 80 лет.  
А старость все не приходит.

Злые языки говорят, будто Ричарда 
Старки, посредственного барабанщика, 
взяли в почти уже состоявшуюся груп-
пу The Beatles потому, что для оконча-
тельного успеха не хватало в квартете 
какого-нибудь нелепого, носатого, ве-
селого симпатяги небольшого росточка. 
И ради этого даже выгнали талантливого 
ударника и красавца Пита Беста.

Не совсем так, прямо скажем. Но, ког-
да речь идет о группе такого масштаба, 
без домыслов не обойтись. Ну и ладно, 
взяли парня в группу, а он там прижил-
ся. Барабанил от души и, кстати, вполне 
классно. Одеяло 
на себя не тянул, 
но иногда бы-
вало, что ска-
жет, допустим, 
Джон Лен-
нон на пресс-
конференции 
шутку, журна-
листы хохочут, 
а Ринго про-
сто подмигнет в 
этот момент - и 
все потом дума-
ют, что пошутил 
именно Ринго. 
Он просто был 
самым смешным 
в группе.

В фильмах Help! 
и The Magical 
Mystery Tour (до-
вольно дурацких, если честно, но время 
было такое - дурачиться было легко и 
приятно) Джон, Пол и Джордж выгля-
дели актерами, игравшими свои роли 
по сценарию (хотя какой там сценарий, 
сплошной капустник), а маленький Рин-
го с большим носом - чудаком, который 
случайно оказался на съемочной пло-
щадке и веселился от души. А спетая 
им на альбоме Revolver песенка Yellow 
Submarine вдохновила группу еще и на 
съемки одноименного мультфильма. И 
давайте будем откровенны: ни одна пес-
ня «Битлз» не поется хором в состоянии 
подпития так хорошо, как «Желтая под-
водная лодка», а это дорогого стоит (мы 
же не будем делать вид, будто фанаты 
«Битлз» не выпивают и не поют хором).

По части стандартов мужской красоты 
он в подметки не годился Полу, Джону 
и Джорджу, но при этом из всех битлов 
у него оказалась самая красивая жена - 
абсолютно прекрасная Барбара Бах, по-
любуйтесь на нее в бондовском фильме 
«Шпион, который меня любил», где она 
играла майора КГБ Аню Амасову (ко-
нечно, за это мы должны еще сильнее 
любить Ринго). Он и сам потом, кстати, 

снялся в нескольких фильмах 
и оказался неплохим актером. 
Конечно, комедийным.

Когда принимали решение 
о распаде The Beatles, Ринго, 
похоже, вообще не спроси-
ли, да и какой спрос с бара-
банщика. А сам он по этому 

поводу никаких громких заявлений не 
делал. Ну распались и распались.

Потом начались сольные карьеры, 
личные проекты. Леннон ушел в борь-
бу за мир под началом Йоко Оно, Хар-
рисон душой и песнями переживал за 
Бангладеш и индийских богов, Маккар-
тни предложил было вернуть Ирландию 
ирландцам, но потом все же сосредото-
чился на музыке. А Ринго жил в каком-то 
идеальном мире (что немудрено с такой 
женой) и никого ни к чему не призывал. 
Он тоже выпускал сольные пластинки, 
но ярких песен там было немного. Потом 
он придумал неплохую пенсионную про-
грамму: время от времени собирает под 
свои знамена таких же именитых ветера-
нов рока и отправляется с ними в турне 
(в России тоже был в конце прошлого 
века). Между нами говоря, звучит это все 
так себе, но, во-первых, старших надо 
уважать, а во-вторых, в конце каждого 
концерта вам гарантирован приятный 
момент - хоровое исполнение вместе 
с залом песни про желтую подводную 
лодку, в которой мы все живем. Или 
хотели бы жить. Потому что главный 
там - Ринго Старр.

 ■ СУДЬБА БАРАБАНЩИКА

Образ 
маленького 
человека  
в творчестве 
«Битлз»

Средь «Битлз» был юный 
барабанщик Ринго  

(на старом фото - внизу). 
Сегодня  

он повзрослел (слева),  
но все еще бодр и весел.
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Адвокат артиста 
бомбардирует 
общественность 
сенсациями. 
Не успеваем 
уворачиваться...

Как учат нас романы о Пер-
ри Мейсоне, в громких делах 
надо или помалкивать, или, 
наоборот, развести шумиху, 
чтобы повлиять на мнение 
присяжных.

Как учит нас жизнь, лю-
бая трагедия в нашем мире 
мгновенно превращается в 
фарс, притягивая к себе все 
самые дикие личности в виде 
экспертов. Гремят ток-шоу, 
взрываются СМИ все более 
странными новостями. И 
итоге Ефремов из безответ-
ственного алкоголика, став-
шего виновником аварии со 
смертельным исходом, пре-
вратился в безумного демо-
на, который сидит в своей 
квартире в центре Москвы и 
хамит миру, отрицая все за-
коны морали и очевидности. 
Во всяком случае такой вывод 
можно сделать из новостей. 
А «горшочек» продолжает ва-
рить, и до слушаний по делу 
Ефремова мы, видимо, узнаем 
еще много нового.

«НЕ ПРИЗНАЕТ ВИНЫ 
В ДТП»

Пока ситуация выглядит так. 
Михаил Ефремов записал ви-
деообращение, в котором по-
каялся, попросил простить его 
и еще сказал, что готов лю-
быми способами помочь се-
мье погибшего. К этому мо-
менту семья категорически 
отказалась принимать от не-
го какие-либо деньги иначе, 
чем по решению суда. С этого 
момента Ефремов общается с 
миром через адвоката, а семья 
ждет суда. Вроде и говорить 
не о чем.

Но раз в несколько дней 
приходят весточки от адвока-
та Михаила Эльмана Пашае-
ва. Из последних - «актер не 
признает своей вины в ДТП, 
однако признает, что оно было 
совершено его автомобилем». 
Прямо как в романах! Все всё 
видели, но поди-ка докажи! 
Получается, есть возможность 
предположить, что за рулем 
был другой человек, тем более 
экспертиза вроде как (в этом 
деле до суда все «вроде как») 
это подтверждает.

Конечно, реакция не заста-
вила себя ждать.

«Мы, признаться, очень 
устали морально от удиви-
тельных заявлений, которые 
высказывала защита Михаила 
Ефремова последние дни: то 
про усыновление детей Сер-
гея, то про 100 млн, которые 
мы якобы требуем от Ефре-
мова (хотя ни разу ни с кем 
даже не общались). Но сегод-
няшнее заявление о невино-
вности Михаила Олеговича 
нас просто повергло в шок», 
- цитирует RT брата погибшего 
в ДТП Сергея Захарова.

«Я видел экспертизу, кото-
рая была сделана и которая 
говорит о том, что автомо-
биль Михаила Ефремова на-
ходился в отличном состо-
янии. Конечно, если этим 
автомобилем управляли мар-
сиане, то тогда, наверное, эту 
коллизию должен будет рас-
смотреть суд. Действительно, 
есть же все кадры, которые 
свидетельствуют о том, что 
Ефремов находился в маши-
не», - удивлялся в эфире Ра-
дио «Комсомольская правда» 
(fm.kp.ru) защитник семьи по-
гибшего Александр Добровин-
ский.

Адвокат Леонид Ольшанский, 
посмеиваясь, в эфире ток-шоу 
предположил, что теперь мож-
но ввести в суд подставного 
человека, который заявит, что 
за рулем был он.

ПРИПАДКИ ФАНТАЗИИ
Уже когда буря начала ути-

хать, адвокат Ефремова за-
явил, что этот вопрос на до-
просе не поднимался. «Не 
знаю, почему меня так по-
няли. Я не говорил, что он 
отказался от признания ви-
ны. Мой подзащитный при-
знает, что произошла авто-
авария с его машиной. И он 
готов помочь родственникам 
погибшего как верующий и 
добрый человек», - цитирует 
его ТАСС.

Но сразу после этого новая 
бомба якобы о том, что Ефре-
мов страдал эпилептическими 
припадками, что и стало при-
чиной аварии. Мы связались 
с Пашаевым, чтобы узнать и 
про признание вины, и про 
эпилепсию:

«Это все бред, конечно! На-
до же такое придумать. Как 
они могут знать, как я буду 
работать? Я не рассказываю 
ничего, это не значит, что я 
не работаю. В суде будет сен-
сация», - пообещал адвокат.

На вопрос, как сейчас здоро-
вье у астматика (этот диагноз 
у артиста подтвержден давно) 
Ефремова, Пашаев ответил: 
«Ничего хорошего! Но, дай 
бог, все будет хорошо».

Эльман Пашаев говорит, 
что следствие завершится в 
ближайшее время (уже поя-
вилась информация «из до-
стоверных источников» о том, 
что следствие завершилось. И 
тут же была опровергнута Па-
шаевым). Затем стороны озна-
комятся с делом, а далее суд. 
Адвокат настаивает на том, 
что ни одна из версий защиты, 
озвученная в прессе, не соот-
ветствует действительности.

Михаил Ефремов чита-
ет, смотрит футбол и канал 
«Культура», также ждет в го-
сти сыновей Никиту и Ни-
колая. Ефремову разрешено 
общаться с женой, детьми, 
следователем, адвокатом и со-
трудниками ФСИН. Выходить 
в интернет артисту запретили, 
поэтому для него приобрели 
телефон без этой функции.

Мирная картина домаш-
него ареста. Какие еще нас 
ждут сенсации до суда? Так 
как тема отлично продается, 
смеем предположить - их будет 
много. Как тебе такое, Перри 
Мейсон?

Петр ПАВЛОВ, 
Ирина ФЕДОТОВА, 

Ольга ЛИБГАРДТ.
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Н 
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Адвокат Эльман Пашаев (слева) 
дает рекомендации своему подопечному 

Михаилу Ефремову перед очередным допросом.

Новое в деле Ефремова:

Марсиане за рулем, эпилепсия 
и автомобиль-убийца

Все 
подробности 

громкого 
дела, 

видео 
из суда - 
на kp.ru
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Ксения Бородина успела выгулять 
бикини на прошлой неделе в Сочи. 
Каждое новое фото ведущей «До-
ма-2» провоцирует спор: губы, грудь 
и скулы у нее накачанные или все-таки 
настоящие? Звезда утверждает: все 
свое! Эксперты, однако, не верят...

Ирина ВИКТОРОВА

5 июля прогрессивная общественность 
отметила 74-летие самого смелого вида 
купального костюма - бикини. В честь 
праздника мы составили рейтинг наибо-
лее соблазнительных звезд в купальниках.

Ольга Орлова ничего не стесняет-
ся - снимается не просто в бикини, но 
еще и в стиле вамп. Кажется, Ольга 
очень хочет на обложку мужского жур-
нала, а ее не берут. И, кстати, напрас-
но, ведь в соцсетях Орлову называют 
идеальной статуэточкой.

О том, где и как 
отдыхают звезды летом, - 

на сайте kp.ru

 07.07.2020 
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Без ложной скромности

Оксана Самойлова, получившая из-
вестность в качестве супруги скандального 
рэпера Джигана, недавно шокировала 
народ объявлением о разводе, но оказа-
лось, что все это лишь пиар, призванный 
раскрутить бизнес Оксаны и треки ее мужа. 
А потом, спустя всего пять месяцев после 
четвертых родов, разделась и показала 
идеальные формы в бикини. Оксана сейчас 
весит 61 кг и радуется, что поправилась - 
наела за карантин шесть кило. Теперь 
мечтает сохранить объемы: «Чтобы удер-
жать такой вес, мне нужно есть за троих!» 
Джиган фигурой жены так гордится, что 
ежедневно в Инстаграме выкладывает ее 
фото в купальнике у домашнего бассейна.
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Изучаем 

купальники 

знаменитостей. Внутри - мартини, 
на телах - бикини

Регина Тодоренко еще недавно была 
лицом (точнее, телом) бренда купальников. 
Контракт закончился, а купальники - нет, вот 
звезда их и выгуливает. Регина успела сго-
нять на моря аккурат до начала пандемии. 
И, что примечательно, у молодой мамы ни 
одного кило не прибавилось после родов.  

Ольга Бузова этим летом уже успела 
продемонстрировать целый набор откро-
венных бикини - и у бассейна, и в спа, и в 
баньке под открытым небом. Естественно, 
такое обилие откровенных фото спровоци-
ровало многочисленные слухи, в частно-
сти, судачили о том, что на самоизоляции 
Ольга успела увеличить себе грудь. Как 
бы то ни было, парочка лишних кило ап-
петитно отложилась на ее бедрах: теперь 
Бузова уже просто худенькая, а не вконец 
истощенная девушка, которую хотелось 
срочно накормить.

Анна Седокова в 
своем репертуаре  - 
загорает у бассейнов 
подмосковных домов 
отдыха в откровенном 
пляжном наряде. Ма-
нию певицы оголяться 
без стеснения раньше 
мы списывали на жела-
ние привлечь мужское 
внимание. Но теперь ря-
дом с Аней гражданский 
муж, успешный молодой 
баскетболист Янис Ти-
ма, а она продолжает 
в том же духе. Видимо, 
хочет показать: мать 
троих детей в отличной 
форме! Янису, похоже, 
все это нравится.

Кристина Асмус с такой фи-
гурой наверняка без поклонни-
ков не останется. Теперь актриса, 
о разводе которой с Гариком 
Харламовым говорят на каждом 
углу, плещется в бассейнах в ком-
пании дочки и подруг. Купальни-
ки выбирает скромные, но такую 
красоту разве скроешь?
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Роман ЛЯЛИН, 
Сергей КИРИЛЛОВ

Знаменитый артист 
прокомментировал победу 
«Зенита», который второй 
год подряд стал чемпионом 
России по футболу.

ВЫИГРАЛИ «ЗОЛОТО» В ШЕСТОЙ РАЗ
Это был отнюдь не коронавирусный 

матч. Волнообразные атаки «Краснодара» 
и «Зенита» громко поддерживали полу-
пустые, но дружные трибуны. И даже не-
смотря на ограничения, на краснодарский 
стадион просочились несколько десятков 
питерских болельщиков, которые в конце 
собрались в одном секторе.

«Краснодар» дважды сравнивал счет, 
но «Зенит» использовал почти все свои 
моменты и выиграл со счетом 4:2. (Мячи 
у победителей забили: два - Сердар Азмун, 
Артем Дзюба с пенальти и Алексей Сутор-
мин.) Таким образом, команда с берегов 
Невы в шестой раз выиграла «золото» чем-
пионата России. При этом питерцы стали 
чемпионами за четыре тура до окончания 
первенства, чего в этом веке еще не слу-
чалось. 

«ДЗЮБА ОСТАНЕТСЯ НА МЕСТЕ»
Успех «Зенита» нам прокомментировал 

главный фанат сине-бело-голубых Михаил 
Боярский.

- Равные были силы, - признал доволь-
ный артист. - Мне понравилось, как играл 
«Краснодар». Очень азартно, достойно. 
Хороший противник. «Зенит» рано рас-
слабился, особенно после гола Азмуна. А 
потом собрались и сделали все здорово. 
Но, конечно, Азмун молодец! Его дубль 
во многом и помог нам выиграть. Ну и ко-
нечно, вратарь Лунев спас нас от гола, от-
бив пенальти при счете 1:1. Замечательная 
игра была. Достойные чемпионы. Будем 
отмечать в Петербурге. Нынешний состав 

можно назвать самым сильным. И Семак, 
разумеется, большую роль играет в этом. 

- Чего нам ждать от следующего сезона, 
который начинается уже в августе?

- Не могу сейчас сказать сразу, пото-
му что неизвестно, останется ли Азмун в 
команде. И неизвестно, насколько изме-
нится состав. Бесспорно, команда многое 
потеряет, если он уйдет. Но Дзюба останет-
ся на месте. Может, придет Кокорин. По-
смотрим. Я жду возвращения Кокорина. 
Надеюсь, он усилит команду. 

В США решили 
выпускать 
духи с запахом 
внеземного 
пространства.

Назвать парфюмерную 
новинку собираются Eau 
de Space, разработчиком 
выступает компания биз-
несмена Стива Пирса, 
специализирующаяся на 
производстве натураль-
ных ароматизаторов и ин-
гредиентов для пищевой 
промышленности и произ-
водства напитков. Но это 
все маркетинг. А чем на са-
мом деле пахнет космос? 
Радио «КП» (97,2 FM) по-
интересовалось у самих 
покорителей космического 
пространства.

  Летчик-космонавт 
Юрий Усачев рассказал, 
что запах на МКС похож 
на тот, который каждый из 
нас может почувствовать 
на борту самолета.

- Такой технический: не-
много разогретый металл, 
может быть, легкий иони-
зированный воздух. Внутри 
скафандра - очень легкий 
запах внутренней отдел-
ки, такой прорезиненной 

ткани. Никаких неприятных 
или каких-то резко выделя-
емых запахов нет, - говорит 
Юрий Владимирович.

- Когда мы возвращаем-
ся на станцию после выхо-
да в космос, то чувствует-
ся запах сварки, жженого 
металла, - поделился сво-
ими воспоминаниями 
космонавт-испытатель 
Олег Артемьев.

Летчик-космонавт, 
Герой России Михаил 
Корниенко уточняет, что 

космонавты при выходах 
из МКС всегда в скафан-
драх и не могут понюхать, 
чем пахнет «снаружи».

- А вот когда возвра-
щаешься после выхода в 
открытый космос в шлю-
зовой отсек, снимаешь 
скафандр  - чувствуешь 
запах озона. Это как све-
жесть после грозы.

Подготовила 
Оксана НАРАЛЕНКОВА.

 ■ КЛУБ ЛЮБОЗНАТЕЛЬНЫХ

Дорогая, от тебя 
пахнет космосом!
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Об открытиях ученых - 
на сайте kp.ru в разделе 
«Наука»
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Игроки «Зенита» качали Сергея Семака, 
который в этот день не только выиграл свой второй чемпионский трофей 

в качестве тренера, но и впервые стал дедушкой.

in
st

ag
ra

m
.c

om
/b

oy
ar

sk
iy

_o
ffi

ci
al

- Пора-
пора-

порадуемся...

Главный болельщик «Зенита» Михаил БОЯРСКИЙ:

Надеюсь, Кокорин усилит команду
Результаты 26-го тура

«Краснодар»  - «Зенит»  - 
2:4; «Рубин»  - «Оренбург»  - 
1:0; «Уфа»- «Урал»  - 1:1; 
«Локомотив»  - «Сочи»  - 0:0; 
«Ахмат» - ЦСКА - 0:4; «Спар-
так»  - «Тамбов»  - 2:3; «Кры-
лья Советов» - «Ростов» - 0:0; 
«Динамо» - «Арсенал» - 0:1.

 
Турнирная таблица

И О
1. Зенит 26 62
2. Локомотив 26 49
3. Краснодар 25 45
4. Ростов 26 43
5. ЦСКА 26 43
6. Уфа 26 33
7. Спартак 26 32
8. Динамо 25 32
9. Урал 26 32
10. Арсенал 26 31
11. Сочи 26 30
12. Рубин 26 30
13. Тамбов 26 28
14. Ахмат 26 27
15. Кр. Советов 26 24
16. Оренбург 26 23

Видео 
и фото 

встречи 
«Зенита» 

в аэропорту 
«Пулково» 
смотрите 
на сайте 

kp.ru
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

✱  ✱  ✱
- У вас какой люби-

мый деловой аксессу-
ар?

- Резиночка.
- Резиночка?!
- Я ею пачки денег 

перетягиваю.
✱  ✱  ✱

На четвертый день от-
сутствия жены, уехав-
шей  на  недельку к маме, 
приготовил новое блюдо  - 
смешал  три сорта пель-
меней.

✱  ✱  ✱
Каждый охранник 

мечтает выйти на пен-
сию, чтобы целыми 
днями просто смотреть 
телевизор и разгады-
вать кроссворды.

✱  ✱  ✱
- Доктор, моя жена го-

ворит, что полезно есть 
сырую пищу.

- Моя тоже не любит го-
товить.

✱  ✱  ✱
Я русский и называл 

своих детей обычными 
русскими именами. Но 
сейчас, когда я зову их 
всех восьмерых: «Ань, 
Вань, Тонь, Дунь, Сень, 
Дань, Мань, Жень!» - 
меня все больше пре-
следует подозрение, 
что я таки китаец…

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Хули-
тель на зарплате. 8. Кинозвез-
да Равшана ... не посмотрела 
в жизни ни одного ужастика. 
10. Краситель для тканей. 11. 
Армянские сани. 13. Какую точ-
ку общепита любят вспоминать 
российские звукооператоры при 
проверке микрофона на звуки 
высокой частоты? 14. «Мой лю-
бимый ... общения с окружаю-
щей средой». 16. Масляный ... 
автомобиля. 19. «Мой ... ничуть 
не смят и не раздавлен». 22. 
Экран для информирования. 
23. Хирург ... Бокерия. 24. 
Лабораторный ... 26. Герой 
трилогии американца Теодора 
Драйзера. 27. Экзотический ... 
духов. 28. Младший ребенок 
в семье служки из пражской 
синагоги, ставший первым чем-
пионом мира по шахматам. 29. 
Дыхательное горло. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Чем 
лоск на обувь наводят? 2. 
Кислятина из маринада. 3. По-
пулярная певица ... Польна. 5. 
Удел первого брака Валерия 
Меладзе. 6. Паук с когтями. 7. 
Компонент любимого коктейля 
Анри де Тулуз-Лотрека. 9. Ка-
кая африканская страна почти 
вся состоит из пустыни Сахара? 
12. Прототип чупакабры. 15. 
Четырехкратная олимпийская 
чемпионка по синхронному пла-
ванию. 17. Французский бокс. 
18. Что символизирует сова в 
еврейской культуре? 20. Ангель-
ского роду-племени. 21. Какой 
гений положил на ноты свадьбу 
Фигаро? 25. Какой секс-символ 
Голливуда вдохновил компанию 
Del Monte Foods на создание но-
вого мороженого в форме полу-
обнаженного торса звезды? 26. 
Где можно быстро перекусить?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Критик. 
8. Куркова. 10. Ализарин. 11. Дахук. 13. Сосисочная. 14. 
Вид. 16. Насос. 19. Дух. 22. Табло. 23. Лео. 24. Опыт. 26. 
Каупервуд. 27. Аромат. 28. Стейниц. 29. Трахея. ПО ВЕРТИ-
КАЛИ: 1. Гуталин. 2. Уксус. 3. Ева. 5. Развод. 6. Тарантул. 
7. Коньяк. 9. Алжир. 12. Койот. 15. Давыдова. 17. Сават. 
18. Слепота. 20. Херувим. 21. Моцарт. 25. Крейг. 26. Кафе.
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Кристина СМИРНОВА, 18 лет,
Магнитогорск:

- Учусь в техническом колледже. 
Работаю визажистом и мастером причесок.  

Творческая личность, популярная фотомодель, 
увлекаюсь танцами в стиле 

пол-дэнс, участвую в конкурсах красоты. 
Мой девиз: «Я, Кристина, лучше всех, ждет 
меня большой успех, я красива и стройна, 

обаятельна, умна и очень скромна».
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Виктория АНДРЕЯНОВА, модельер, 
известная своим архитектурным 

подходом к дизайну, который применяет 
и к женственным платьям, и к строгой униформе:

- Нежно-розовый на пляже - как маленькое черное 
платье в консерватории. Мне очень нравится 

эта модель с деликатными рюшами без бретелей. 
Оттенок малинового мороженого такой деликатный, 

что и кожа кажется не бледной, а нежно-фарфоровой.

Письма с фото присылайте 
по адресу: «Комсомольская 
правда», Старый Петровско-

Разумовский проезд, 
д. 1/23, стр. 1, Москва, 

127287. 
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП». 

Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте 
за понравившуюся вам 

участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 

«Будь стильной с «КП»!»

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег
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Погода на завтра, 8 июля
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Давление - 737 мм рт. ст.
Относительная влажность
воздуха - 60%
Ветер - 10-12 м/с, 
Северо-западный
Восход - 05.06
Заход - 20.31

Луна -  
полнолуние
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